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Colectivos
de la zona 
adhieren a 
paro nacional 

SOLICITAN BONO

Cerca de 3.500 vehículos 
pertenecientes al trans-
porte menor de pasaje-
ros no estará operativo 
durante la jornada de 
mañana miércoles. 8
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En entrevista con El Día, la directora de ODEPA, servicio dependiente del Ministerio de Agricultura, María Emilia Undurraga, indicó que, pese a la sequía y a los 
efectos económicos generados por la emergencia sanitaria, únicamente se registrarían aumentos “puntuales” en el valor de algunos productos, tendiendo 
más bien, a la estabilidad.

DESCARTAN ALZAS EN PRECIOS DE FRUTAS Y VERDURAS

9

LAUTARO CARMONA

AMBOS HECHOS DE SANGRE OCURRIERON EN LAS COMPAÑÍAS

El domingo por la noche una riña terminó con el homicidio de Luis Valdés 

Valdés (38), quien fue atacado por otro sujeto que le cercenó el cuello. Esto 

se suma al femicidio ocurrido la madrugada del martes 28 de abril, cuando 

Yulisa Cerda (22) recibió dos disparos por parte de su pareja. 

CONMOCIÓN POR DOS
CRUELES ASESINATOS EN
MENOS DE UNA SEMANA
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CORONAVIRUS

Se trata de dos mujeres 
de 35 y 39 años de La 
Serena, y una menor 
de 10 de la comuna de 
Coquimbo. 6
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EL BARÓMETRO

La quebrada de El Tambo es una de las más peligrosas en el Valle de Elqui que en épocas de lluvia 
provoca más de una complicación a los vecinos, principalmente por las inundaciones. En la loca-
lidad recalcan que esta problemática se ha agudizado con el desarrollo de proyectos agrícolas en 
el sector alto de la quebrada por el tránsito de vehículos y camiones de alto tonelaje generando 
polución, peligrosidad por las altas velocidades y ensanchamiento de la calzada. “Es una preocu-
pación constante, pues es una quebrada y no camino para camiones. Entendemos que es una 
necesidad para la producción, pero nosotros pedimos respeto. Ahora llegaron sin autorización y 
sacaron tierra y muros naturales, lo que complica al pueblo, todo empieza por el respeto y aquí 
no lo hay”, denuncia el poblador, Eduardo Méndez. 

La complicación se la expuso igualmente al alcalde de la comuna, Rafael Vera, la presidenta de la 
junta de vecinos de El Tambo, Gladys Acuña. 

De la misma forma el gerente general de la agrícola Tambo Real, Gustavo Boetsch, coincidió en 
buscar soluciones, “pero debemos hacerlo de forma técnica, eso no es muy complicado. Nosotros 
estamos disponibles en colaborar, pues va en ayuda de la comunidad que son los mismos que 
trabajan con nosotros”, explicó el empresario. 

El alcalde de Vicuña, Rafael Vera, resaltó la importancia de trabajar en la seguridad de los vecinos, 
buscando soluciones a lo generado por las empresas.“Aquí tenemos un fundo que agrandó el ca-
mino sin autorización, no pasó la solicitud por parte de nuestra Dirección de Obras. No me gusta 
lo que veo, pues se le quita soporte a la quebrada y sabemos cómo es la bajada de agua en este 
lugar. Lo positivo es que están todos los actores para resolver los problemas que se han generado”. 

EL BARÓMETRO

Las universidades y sus equipos académicos se han dado a la tarea de desarrollar proto-
tipos innovadores en medio de la explosiva demanda mundial y nacional de equipos de 
ventilación mecánica para el uso en los pacientes críticos con Covid-19,

Una reciente publicación de prensa, mapeó 15 iniciativas a nivel nacional, destacando 
entre ellas la que conduce el Dr.(c) Rodrigo Olivares, director de la Escuela de Ingeniería 
en Construcción de la Universidad de La Serena, quien está liderando un equipo confor-
mado por ingenieros mecánicos, ingenieros electrónicos y también por una contraparte 
médica del área de la salud del Hospital de La Serena, para la fabricación del prototipo de 
ventilador manual AMBU. 

Para la realización de los ventiladores mecánicos, Olivares comentó que ha trabajado 
arduamente para sacar adelante el proyecto, “nos basamos en un modelo creado por un 
grupo de Makers llamado Resistencia de España, que consiste en un armazón realizado 
básicamente con impresión 3D en su totalidad, más un motor NEMA 17 y una estructura 
de impresión 3D PIA. Buscamos replicar el modelo y, en la medida de lo posible, donarlo 
a hospitales o centros de la salud de la Región de Coquimbo”.

Igualmente explica que la parte mecánica está resuelta, sin embargo, admite la existencia 
de problemas de abastecimiento de insumos críticos. “Estamos en la tarea titánica de poder 
importar sensores que, en una situación normal, los podríamos conseguir; sin embargo, 
en medio de esta crisis sanitaria, traerlos nos resulta muy complejo”, explica Olivares.

Es por ello que el tema logístico  gestionan a través de la cancillería chilena en China y 
esperan tener una pronta respuesta. 

Si mejoran el modelo podrían fabricar prototipos con máquinas CNC láser, a razón de 
30 piezas en un día, mientras que, si se fabrican con impresoras 3D, se obtendría una 
unidad cada 3 días.

En el marco del Día Mundial para la Libertad de Prensa, las asociaciones 
de medios iberoamericanas resaltan la importancia del rol de la prensa 
en las sociedades democráticas en tiempos de crisis. 

Explican que las medidas de confinamiento consecuencia de la expan-
sión de la pandemia de Covid-19, han conllevado una crisis económica 
que está afectando gravemente a la industria periodística. “La caída de la 
publicidad y de la circulación han obligado a varios medios a disminuir 
sus páginas, reducir sus nóminas, limitar su circulación y, en algunos 
casos, cerrar temporal o, incluso, permanentemente, sus publicaciones. 

Nuestros periodistas se ponen en riesgo a diario con el fin de brindar a 
sus comunidades información confiable, veraz y relevante, de manera 
que puedan tomar las mejores decisiones en este contexto, especial-
mente complejo para toda la sociedad”.

Enfatizan que  el trabajo de los medios es vital en la actual coyuntura, 
“donde la difusión de desinformación en redes sociales es una amenaza 
creciente, y la salud de la democracia se pone en peligro en nuestros 
respectivos países.

En el último mes, hemos hecho llamamientos a nuestros respectivos 
gobiernos enfatizando que la sociedad, hoy más que nunca, necesita 
de medios fuertes y solventes. No estamos solicitando apoyos solo para 
amortiguar la presión económica que la crisis actual está ejerciendo 
sobre nuestras operaciones. Lo hacemos también para garantizar el 
futuro del periodismo de calidad. 

Más allá de la crisis actual, nuestras asociaciones seguirán apoyando 
el periodismo independiente de nuestros afiliados, exigiendo al poder 
transparencia y rendición de cuentas cuando y donde sea necesario, y 
dando voz a nuestras diversas comunidades. A través de este comunica-
do, las asociaciones iberoamericanas reiteramos nuestro compromiso 
con la sociedad, conscientes de la importancia de nuestros medios 
de información, esenciales en el presente y futuro de la democracia. Y 
pedimos a los gobiernos responsabilidad, para facilitar un entorno que 
garantice que el periodismo de calidad seguirá siendo posible después 
de esta pandemia”.

-Associação Nacional de Jornais (ANJ, Brasil)
-Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas (Adepa)
-Asociación Nacional de la Prensa (ANP, Chile)
-Asociación Ecuatoriana de Editores de Periódicos (Aedep)
-Asociación Colombiana de Medios de Información (AMI)
-Asociación de Medios de Información (AMI, España) 
-Asociación Mundial de Editores de Noticias (WAN-IFRA)

Resaltan la importancia del 
periodismo independiente durante 
la pandemia del Covid-19

El aporte creativo de la 
ULS en medio de la pandemia

Exponen riesgo de  peligrosa quebrada  en el Valle de Elqui
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EDITORIAL

La pandemia  del coronavirus tiene a las autoridades de la comuna de 
Coquimbo concentradas 100 % a enfrentar  uno de los flagelos más letales  
del último tiempo. Pero,  hoy, debe darse un respiro para conmemorar 
su aniversario 153 y efectuar un balance de su  avance indiscutido.  El im-
ponente  edificio  municipal que se termina frente a la costanera  emerge 
como una de las principales señales de modernidad y cómo se debe trabajar 
en equipo para sacar adelante las iniciativas y salvar los proyectos. En la 
propia entidad edilicia admiten que, por un momento, estuvo condenado 
a transformarse  en un elefante blanco y a punto naufragar, 
a no mediar de una exitosa operación rescate que permitió, 
nuevamente, sacarlo a flote y este año entraría en marcha 
blanca con una inversión  de más de 28 mil millones de pesos, 
donde gran parte la  aportó el Consejo Regional. 

No  es la única señal. Reconforta que se esté recuperando 
el edificio del ex teatro O’ Higgins frente a la Plaza de Armas,  
se termine la remodelación del centro  de Coquimbo y 
desde el  Serviu se acaba de anunciar un plan  para la Avenida Costanera. 
No obstante,  existen  iniciativas  en las cuales se debe colocar el acento. 
Una de ellas es la fallida construcción de la Recova Marina o Mercado  del 
Mar  cuya  construcción quedó detenida en el tiempo, a pesar que estaba 

llamada a convertirse en el gran salto de los emprendedores  de los puestos 
de pescados, mariscos y cocinerías tradicionales que habían comenzado 
desde abajo.  

Igualmente, preocupa el evidente deterioro del Barrio Inglés que ya venía  
a la baja desde antes del estallido social y ahora es un lugar  ‘fantasma’ con 
los efectos  del Covid-19. Son iniciativas que, independiente  de los periodos 
en que se impulsaron, debiesen continuar para potenciar la imagen turís-
tica  que en las últimas décadas la ciudad está proyectando con fuerza.  Sin 

embargo, la gran incógnita es  cómo se resolverá el factor 
casino que desde  su puesta en marcha  es un importante 
balón de oxígeno  para las arcas municipales financiando 
diversas iniciativas sociales, pero, en paralelo, es un bastión  
clave en el  ámbito del turismo. Independiente de estas luces 
y sombras, Coquimbo sigue navegando con el  norte en el 
desarrollo para convertirse en un territorio acogedor para 
vivir y emprender. Hasta el instante,  el progreso  se evidencia  

en el boom inmobiliario y los esfuerzos por consolidar un barrio industrial 
en Tierras Blancas  y hacer compatible la actividad turística,  servicios, 
industrias y,  principalmente, seguir vigente con su tradición de ciudad 
puerto, que conecta con los diferentes mercados del mundo.

Coquimbo sigue navegando 
con el  norte en el desarrollo 

para convertirse en un 
territorio acogedor para 

vivir y emprender. 

Coquimbo: avance y desarrollo en medio de la adversidad
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UNA SONRISA EN EL DÍA

MES DE MAR
Y con playas bien limpiecitas…

Por: Maeze

OPINION

La pregunta 
de Pilatos
Abraham Santibáñez

Secretario General Instituto de Chile

Desde antes que el procurador romano de 
Judea, Poncio Pilatos, hiciera, frente a Jesús, 
la pregunta clásica: “¿Qué es la verdad?”, 
la humanidad sabía que no hay respuesta 
definitiva. Los periodistas creemos en el 
imperativo ético de buscar la verdad tras 

cada noticia. Pero, sabemos también que 
la urgencia de “la hora de cierre” y la fragi-
lidad de la memoria hacen que la tarea 
nunca sea fácil.

Por eso mismo, en una pandemia como 
la que estamos viviendo queremos que los 
datos que se nos entregan correspondan 
a la “realidad-real”, aunque duelan o no 
nos gusten.

Para cualquier gobierno, desde China a 
Europa y Estados Unidos, los antecedentes 
del Corona virus, sus proyecciones y, sobre 
todo, los datos de cada día implican una 
exigencia fundamental de exactitud. Todos 
queremos saber a qué atenernos ante un 
mal de rápida difusión y alta letalidad. A 

la autoridad se le pide que mantenga el 
control de la situación en todo momento, 
y al informar, evite reacciones extremas: ni 
pánico ni excesiva tranquilidad. 

Para un gobierno, como el actual, cuya 
credibilidad estaba a maltraer desde an-
tes del estallido social, el desafío ha sido 
abrumador.  Chile, desde el siglo pasado, 
por lo menos, ha sido considerado como 
un caso ejemplar por la confianza de las 
cifras. Pero, por errores absurdos se han 
generado dudas que hasta ahora afectan 
cualquier información oficial. 

Conjugar la información precisa de los 
avances del virus con las medidas para 
combatirlo no es fácil. Además, algunos 

críticos parecen haber confundido su papel 
de opositores con el de agoreros de una 
gran catástrofe. 

Eso explica que, a pesar de que las medidas 
han sido efectivas, haya dudas sobre los 
datos entregados. 

El último episodio se refiere a cómo se 
contabilizan los pacientes asintomáticos. Lo 
explicó, pidiendo disculpas por los errores, 
el ministro Jaime Mañalich. 

La pregunta es ¿por qué no se tomó antes 
esta decisión que puede alterar sustancial-
mente las cifras? ¿O seguimos preguntán-
donos, con Pilatos, qué es la verdad? 

Para encontrar la respuesta, no basta, por 
supuesto con lavarse las manos.
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“Siempre pasaban peleando. Se ponían 
a tomar ahí, y a fumar… usted sabe, otras 
cosas, entonces era inevitable que en 
algún momento sucediera algo más 
grave”. Con esta afirmación, uno de los 
vecinos de calle Valparaíso en el sector de 
Las Compañías, en La Serena, se refiere 
a lo ocurrido el domingo por la noche, 
justo frente a su negocio. 

Cuando llegamos al lugar, todos comen-
taban lo que le pasó al “Tutiño”, quien, 
según información policial, falleció víctima 
de una brutal agresión efectuada con un 
arma cortopunzante que le propinó otro 
sujeto bastante conocido en el sector, con 
quien solía juntarse. 

Si bien las primeras informaciones ha-
cían clara alusión a que se trataba de un 
crimen pasional, producto de los celos 
de alguno de los dos, allí, en el sitio del 
suceso, los habitantes no dan crédito a 
que éste haya sido el origen de la riña. 
“Nada que ver, si no andaban en esa volá, 
se pusieron a discutir a lo choro, y al otro 
se le pasó la mano, pero no fue por una 
mina”, comenta una testigo, quien pasa 
junto a nosotros rápidamente, cubrién-
dose la cara con un polerón. 

INVESTIGACIÓN ABIERTA 

Pese a que la tesis del crimen pasional no 
es descartada, también se barajan otros 
motivos que habrían llevado al homicida 
a cometer la acción delictual, una de ellas 
sería un ajuste de cuentas cualquiera. 
Aquello es materia de investigación, y 
las indagatorias irían por buen camino 
ya que el imputado logró ser detenido 
rápidamente por la Brigada de Homicidios 
de la PDI. “En las primeras diligencias de 
investigación y a través del trabajo de 
análisis criminal e inteligencia policial, 
se logró identificar a una persona quien 
sería el presunto autor del homicidio, 
el que corresponde a un hombre de 40 
años, quien fue detenido y puesto a dis-
posición del Juzgado de Garantía”, señaló 
el Comisario Claudio Alarcón, jefe de la 
BH La Serena, a través de un comunicado 
de prensa, sin entregar mayores detalles, 
los que sí entregan en Las Compañías. 

Resulta que el “Tutiño”, Luis Osciel Valdés 
Valdés (38) actualmente se encontraba en 
situación de calle, luego de haber salido 
de la cárcel hace un mes, tras cumplir una 
condena por robo. Antes de eso, tenía su 
casa la que compartía con una hija y su 
esposa, sin embargo los problemas con el 
alcohol y las drogas le impidieron recons-
truir su vida y se vinculó con bastantes 
personas ligadas al mundo delictual. 

Pero no tenía una “mala fama” en el 
vecindario. Aunque su consumo proble-
mático de drogas era evidente, “no era 
irrespetuoso con la gente”, aseguran en 
el sector. “Del otro cabro no sé mucho, 
venía para acá, pero era de más abajo”, 
agregan. 

LA DINÁMICA DE LOS HECHOS

Las motivaciones del agresor todavía 

SAMU. Sin embargo, nada pudieron hacer, 
ni ellos ni tampoco el personal médico. A 
eso de las 23:20 el hombre yacía muerto, 
tirado en el asfalto en un charco de sangre.   

HORAS PREVIAS  

Pudimos conversar con la familia que le 
prestó ayuda a la víctima, y nos contaron 
hechos anteriores que transcurrieron du-
rante el día, y que “tal vez algo tuvieron 
que ver con el fatal desenlace del sujeto”. 
Evidentemente y por motivos de seguridad 
prefieren resguardar su identidad, pero 
manifiestan que el “Tutiño” había estado 
“trampeando” con otra persona. “Lo estaban 
toreando, buscando y un tipo lo desafió a 
pelear en la tarde. Ahí se fueron, estuvieron 
como una hora, y cuando llegó me dijo que 
no me preocupara que estaba todo bien. Le 
pregunté qué había pasado con el tipo que 
supuestamente había peleado y me dijo 
que se había quedado por allá”, expresa la 
testigo, quien después de eso, perdió de 

En calle Valparaíso de Las Compañías se suscitó el hecho de sangre que vuelve a poner en el tapete la seguridad en el sector más populoso 
de La Serena. 

DOS ASESINATOS EN 
MENOS DE UNA SEMANA 
ESTREMECEN A LA SERENA

HECHOS DE SANGRE ESTÁN SIENDO INVESTIGADOS

El domingo por la noche una riña terminó con el 
homicidio de Luis Valdés Valdés (38), quien fue atacado 
por otro sujeto que le cercenó el cuello con una botella de 
vidrio, según relatan testigos del hecho. Esto se suma al 
femicidio ocurrido la madrugada del martes 28 de abril, 
cuando Yulisa Cerda (22) recibió dos disparos por parte 
de su pareja, a la que había denunciado por maltrato 
en tres oportunidades. Ambos crímenes sucedieron en 
Las Compañías lo que ha generado preocupación en la 
comunidad.

@eldia_jcpizarro

Juan Carlos Pizarro A / LA SERENA

JUAN CARLOS PIZARRO

no se han establecido, pero lo que sí está 
más o menos claro es la dinámica de los 
hechos. Ambos sujetos se encontraban 
junto a otras personas bebiendo en la vía 
pública, cuando comenzaron a discutir. 
Primero fueron insultos, y golpes de pies 
y puño, pero en un momento el presunto 
homicida quebró una botella de vidrio 

y le cercenó el cuello a la víctima, ante 
la mirada atónita de algunos vecinos. 

Eran las 23:00, en pleno Toque de Queda, 
cuando “Tutiño” cayó al suelo, su atacante 
salió caminando y dobló por la calle 
Teniente Merino. En ese intertanto, una 
familia cercana al fallecido llegó a pres-
tarle socorro a la espera de que llegara el 
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DOS ASESINATOS EN 
MENOS DE UNA SEMANA 
ESTREMECEN A LA SERENA

vista al “Tutiño” para siempre. 
Pero cuando llegó la noche, también 

vino la trágica noticia. La vecina quien nos 
entrega el testimonio estaba esperando a 
su hija, y se preocupó porque era bastante 
tarde. Decidió salir, y cuando llegó a la 
esquina, en la intersección de Valparaíso 
con Teniente Merino, otro individuo se 
le acercó para decirle que no continuara 

En las primeras 
diligencias de 
investigación y a 
través del trabajo de 
análisis criminal e 
inteligencia policial, se 
logró identificar a una 
persona quien sería 
el presunto autor del 
homicidio”. 
CLAUDIO ALARCÓN 

JEFE DE LA BRIGADA DE HOMICIDIOS 
DE LA SERENA

Algunos delitos en 
general han ido a 
la baja, pero que en 
ciertos casos han 
aumentado como los 
de estas características 
que tienen que ver 
con la violencia en las 
personas”. 

GENERAL JORGE TOBAR

JEFE DE LA IV ZONA POLICIAL

Por más que la víctima denunció al indi-
viduo en tres oportunidades por agresión, 
desde el Ministerio Público no entregaron 
medidas de resguardo y protección a 
la víctima, algo que fue ampliamente 
cuestionado. En este caso, el sujeto se 
encuentra en prisión preventiva luego de 
entregarse voluntariamente a la policía. 

Ambos hechos han instalado la pre-
ocupación, tanto de la policía como de 
las autoridades policiales. En ese sentido, 
el general de Carabineros, jefe de la IV 
Zona policial, Jorge Tobar, manifestó que 
se hacía necesario revisar la situación. 
“Ciertamente que este tipo de eventos 
son una alerta. Ya desde hace un tiempo 
venimos ejerciendo acciones en términos 
de prevención de algunos delitos, los que 
en general han ido a la baja, pero que en 
ciertos casos han aumentado como los 
de estas características que tienen que 
ver con la violencia en las personas. Se 
han logrado cosas importantes, pero si 
hay que redoblar los esfuerzos lo vamos 
a hacer”, sostuvo el alto mando policial. 

El encargado de Seguridad de la Unión 
Vecinal de Las Compañías, Luis Ponce, 
manifestó que la situación es bastante 
delicada. “Aquí habíamos tenido un 
periodo bastante tranquilo, pero desde 
hace un tiempo volvimos a ver este tipo 
de hechos delictuales. Creo que influye 
en que los esfuerzos se focalizan más 
en los sectores céntricos”, puntualizó 
el dirigente. 

Protagonista

El sujeto de 38 años actual-
mente se encontraba en 
situación de calle y tenía una 
fuerte adicción al alcohol. 
Había salido hace alrededor 
de un mes de la cárcel. Pese 
a sus antecedentes, no tenía 
mayores problemas con los 
vecinos. 

LUIS OSCIEL VALDES VALDES

HOMBRE ASESINADO 

su camino porque estaba “muy brígido”. 
Ella se detuvo, y en ese intertanto vio llegar 
a su hija, lo que le dio tranquilidad por un 
momento hasta que vieron pasar frente a 
ellas al presunto autor del crimen, acom-
pañado de una mujer, pareja de éste. “Iban 
vociferando ellos mismos que llamaran a 
una ambulancia, porque había cortado al 
‘Tutiño’. Gritaba que él sabía dónde tenía 
que cortar para que muriera así que mejor 
que llamaran a una ambulancia”. 

Madre e hija fueron hasta donde la víc-
tima se encontraba tirado, mal herido, 
prácticamente sin signos vitales. “Le puse 
un paño en el cuello para que parara la 
sangre, pero creo que ya no había vuelta. 

Después cuando llegó el Samu, ya estaba 
muerto. Hicimos lo que pudimos”, expresó 
la mujer, quien la madrugada del lunes 
estuvo declarando ante la PDI. 

PREOCUPACIÓN 

Lamentablemente no es el primer hecho 
de sangre que tiene lugar en Las Compañías 
en menos de una semana. La madrugada 
del martes, producto de dos disparos fue 
asesinada Yulisa Cerda (22). El atacante era 
nada más y nada menos que su pareja, 
un sujeto de 24 años que se encontraba 
cumpliendo una condena en libertad y que 
había salido de la cárcel en el mes de agosto. 

La Serena

Descarga la app de diario El Día para 
actualizar tus noticias al instante

AHORA PODRÁS LEER NUESTRO PAPEL DIGITAL DESDE TU SMARTPHONE

Descarga de forma gratuita la app de El Día que está disponible para smartphones con sistema iOS o Android. 

E
D

TODAS LAS 
NOTICIAS AL
ALCANCE DE 
TU MANO
Diario El Día cuenta con una aplicación móvil 
que permite navegar por todas las secciones 
como papel digital, edición impresa y El Día 
Radio. Además, podrás encontrar toda la 
información publicada en la web. 

Diseñada para disposi-
tivos Android y iPhone, 
ofrece alertas en tiempo 
real y servicios útiles. 
Podrás acceder a los 
suplementos como Vida 
Salud y Avisos Econó-
micos, entre otros.

Toda la información de 
diario El Día está disponi-
ble en la aplicación dise- 
ñadas especialmente para 
teléfonos con sistema 
operativo iOS y Android.
Esta aplicación permite 
un acceso directo a todas 
las noticias y secciones 
del diario, compartir en 
redes sociales los artícu-
los más interesantes y 
publicar comentarios a 
través de Facebook.  
Hoy en día deben quedar
pocas personas que no 
hayan oído hablar de ellas     



ACTUALIDAD      I   MARTES 5 DE MAYO DE 2020  I  el Día06  I

La intendenta Lucía Pinto anunció 
este lunes una reformulación de la 
“Pesquisa Activa 2.0” que lleva adelante 
la autoridad sanitaria para detectar 
casos asintomáticos de Covid-19 en 
la Región de Coquimbo, centrándola 
esta vez en “supermercados y lugares 
de gran afluencia de público”.

Según indicó la autoridad, los dispo-
sitivos móviles de la atención primaria 
de Salud llegarán estos sitios para 
“pedir voluntariamente a aquellas 
personas, trabajadores y funcionarios 
de estos locales” someterse al testeo, 
con el fin de comprobar o descartar 
infecciones en quienes tienen “mayor 
contacto con el público”.

Las búsqueda de positivos se rea-
lizarán “en todas y cada una de las 
comunas” de la región y se partirá 
“por aquellos lugares que tienen 
una mayor cantidad de personas 
vulnerables a contagios”, de forma 
de prevenir que el coronavirus se 
propague de manera masiva por el 
territorio.

alta aglomeración de público.
En cuanto al toque de queda, se 

controló a 2.717 personas, resultando 
detenidas un total de 360 por infringir 
la medida. Entre las conductas, la 
intendenta Lucía Pinto advirtió a quie-
nes transitaban “sin salvo conducto, 
conduciendo en estado de ebriedad 
y por amenazar a funcionarios de 
Carabineros”. De manera paralela, 
se cursaron citaciones a 49 personas 
que fueron sorprendidas realizando 
actividades deportivas en el borde 
costero.

AUTORIDAD SANITARIA ACTUALIZA MEDIDAS 

Diego Guerrero / La Serena

La intendenta Lucía Pinto detalló la reformulación del plan 
para detectar personas asintomáticas, tras confirmar otros 
tres casos positivos por coronavirus en las comunas de La 
Serena y Coquimbo. Este lunes, el balance regional actualizó 
la cifra total a 91 contagiados en la zona, que se encuentra 
en “fase 4” de la pandemia por pacientes en los que el 
seguimiento epidemiológico aún no ha aclarado trazabilidad.

@eldia_cl

TESTEARÁN A TRABAJADORES DE 
SUPERMERCADOS EN MEDIO DE 
“PESQUISA ACTIVA” POR COVID-19

Las pruebas serán de forma voluntaria y están orientadas a los trabajadores que tienen mayor contacto con el público.

LAUTARO CARMONA

que las autoridades explican por “un 
mayor número de pruebas aplicadas”. 
De los 10 contagios informados este 
domingo, la autoridad sanitaria ha 
aclarado la trazabilidad de un total de 
6, quedando otros 4 en investigación 
epidemiológica.

Uno de los pacientes es una joven que 
detectada en las pesquisas realizadas en 
una residencia de Sename en Illapel. En 
este punto la intendenta Pinto indicó 
que “comenzó el testeo inmediato” a 
todas las personas cercanas a la afectada. 
“Están en cuarentena preventiva y vamos 
a seguir haciendo el procedimiento de 
seguimiento y control a cada una de 
estas personas”, señaló.

De paso, la jefa regional condenó el 
ataque que sufrieron funcionarios del 
servicio, quienes denuncian haber 
sufrido agresiones tras la noticia. “No 

es el momento de agredir, hoy es el 
momento de empanizar y trabajar 
entre todos para salir de este proble-
ma”, agregó.

FIN DE SEMANA LARGO

La intendenta hizo un “positivo balan-
ce” del fin de semana largo, ya que, pese 
a “un flujo importante de vehículos”, se 
evidenció “un buen comportamiento 
de las personas” en la región.

En cifras, la aduana sanitaria de 
Pichidangui controló el ingreso de 7.510  
vehículos a la zona -lo que significa 23.454 
personas fiscalizadas- devolviéndose 
a 200 móviles (con 306 personas), por 
no justificar su ingreso. Carabineros, 
por otro lado, cursó un total de 200 
multas por no uso de mascarilla en el 
transporte, lugares públicos y zonas de 

91
Casos de Covid-19 positivo acu-
mula la Región de Coquimbo 
tras confirmarse tres nuevos 
en la conrubación.

Vamos a llegar a 
todas las comunas de 
la región y partiremos 
por aquellos lugares 
que tienen una mayor 
cantidad de personas 
vulnerables a 
contagio y con mayor 
contacto con grupos 
de riesgo”.
LUCÍA PINTO

INTENDENTA DE COQUIMBO

En un nuevo balance, la autoridad 
regional reportó este lunes otros tres 
casos en la conurbación. Estos co-
rresponden a dos mujeres, de 35 y 39 
años, en el sector de Las Compañías 
en La Serena y una niña de 10 años en 
la comuna de Coquimbo. Según la in-
tendenta, todos estos pacientes están 
relacionados con otros ya informados, 
por lo que tienen trazabilidad clara.

Con estas personas identificadas, se 
elevan a 91 los contagios de Covid-19 
en la zona, la que, por lo indicado en 
el punto de prensa, “sigue la tenden-
cia de tener más recuperados que 
contagiados”, con 65 pacientes que ya 
han superado la enfermedad activa, 
correspondientes a un 71,4% de los 
confirmados.

En total, a la fecha se han acumulado 
2.504 sospechas, de las cuales han 
sido descartadas 1.931 por exámenes 
negativos a SARS-CoV-2, en análisis 
de pruebas que esperan aumentar 
con la entrada en funcionamiento 
del laboratorio de Ceaza, que desde 
este lunes se encuentra “en pleno 
funcionamiento”.

SEGUIMIENTO A LOS “10 CASOS”

Este fin de semana preocupó el sig-
nificativo aumento de casos positivos, 
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Las aglomeraciones en el centro de 
La Serena y Coquimbo no han bajado, 
por más que las autoridades llamen 
a evitar el contacto social y, por estos 
días, se suma un factor adicional, ya 
que cientos de personas se preparan 
para celebrar el Día de la Madre el 
próximo domingo.

Es así que el comercio vuelve a vivir 
jornadas con altas demandas ya sea 
con compras on line o presenciales, 
esto porque hay tiendas que han 
mantenido su atención incluyendo 
medidas sanitarias para resguardar 
la salud de los trabajadores y clientes. 

Desde la Cámara de Comercio de La 
Serena comentaron que la festividad 
es considerada como la “segunda” 
Navidad pero que este año está lejos de 
graficar versiones anteriores por más 
que los distintos rubros han innovado 
o se han reinventado. Pese a ello han 
decidido reforzar las acciones ante 
una eventual llegada de clientes, con 
protocolos y extensión de horario. 

“La venta del Día de la Madre es 
una segunda Navidad, estamos muy 
restringidos, pero aun así hemos to-
mado todas las providencias del caso, 
desinfectando locales diariamente, 
presencia de alcohol gel, limpiando 
cada cierto tiempo las instalaciones 
por donde transita público, aten-
diendo con mascarillas y guantes, 
además de un ingreso controlado”, 
señaló Patricio Araya, presidente de 
la organización. 

El dirigente comentó que el rubro ha 
sido golpeado “duramente” por dos 
eventos, “nos estábamos levantando 
de las consecuencias del estallido 
social del año pasado y caímos en 
la pandemia” y que debido a eso, el 
llamado hoy día es a preferir el comer-
cio local para “ayudar a salir de sus 
compromisos” a los emprendedores 
de la zona. También comentó que la 
atención no es fluida porque todos se 
han acogido a las nuevas exigencias 
sanitarias para seguir funcionando. 

El alcalde Roberto Jacob también se 
refirió a la situación del casco histórico 
y fue claro al decir que su preocupa-
ción radica en el “gran comercio” o 
en los centros comerciales ya que 
genera aglomeraciones difíciles de 
manejar, mientras que las tiendas 
locales –al ser más pequeñas- tienen 
un manejo distinto. 

“A mí lo que me preocupa son las 
grandes tiendas, porque las tiendas 
pequeñas o los negocios chicos están 
tratando de subsistir de alguna ma-
nera y el peligro que representan es 
muy poco, ahí la probabilidad que se 
hagan filas o haya un gran número 
de personas es muy bajo”, detalló. 

En este punto, la autoridad agregó 
que hay tiendas donde los clientes 
van a buscar productos específicos y 
no genera el fenómeno del “vitrineo”. 
“Hay gente que tiene que ir al centro 
y aprovecha de pasar a buscar un 
producto a estos recintos, pero para 

qué estamos con cosas, hay gente que 
no va a comprar ni hacer trámites sino 
que va a mirar”. 

ALTO FLUJO EN EL CENTRO 

Desde que se confirmaron los prime-
ros dos casos de covid-19 en la región 
el flujo de personas en el centro de la 
capital regional ha sido una constante 
preocupación para las autoridades, 
ya que no disminuye, al respecto el 
edil dijo que se debe a los distintos 
discursos que recibe la ciudadanía y 
esa “falsa normalidad” que “no es tal”.

“Como tenemos pocos casos en La 
Serena la gente sigue no tomándole 
el peso a la pandemia y no se dan 
cuenta que estamos a un paso de 
la vida o de la muerte, esto es así de 
claro, y hay muchos que no toman 
conciencia”, agregó. 

Por su parte, Araya aseveró que el 
flujo en el centro de la ciudad se regis-
tra en las mañanas y que pese a que 
los locales se mantienen abiertos, la 
afluencia no pasa de las 14:00 horas. 

“Las aglomeraciones son más visibles en 
las mañanas porque la gente va a hacer 
un trámite y aprovecha, pero después de 
las 2 de la tarde baja considerablemente. 
Nosotros como comercio estamos con 
distintos horarios, dependiendo del 
rubro, algunos hasta las 14 horas, otros 
desde las 16 a 18 horas, etc.”. 

EN TIEMPOS DE PANDEMIA

Alejandra Carvajal / La Serena

Desde la Cámara de Comercio local comentaron que la 
festividad es considerada como la “segunda” Navidad, pero 
que este año está lejos de graficar las versiones anteriores, 
sin embargo, decidieron prepararse ante la eventual llegada 
de clientes. Desde la organización llaman a preferir los 
emprendimientos de la zona y respetar los protocolos 
sanitarios. En tanto, el alcalde Roberto Jacob enfatizó en el 
autocuidado y confesó que su “preocupación” radica en las 
grandes tiendas por las aglomeraciones.

@eldia_cl

COMERCIO DE LA SERENA 
REFUERZA MEDIDAS 
POR EL DÍA DE LA MADRE

El próximo domingo se celebrará el Día de la Madre, ante la eventual llegada de clientes la Cámara de Comercio de La Serena se preparó con 
protocolos sanitarios y horarios de atención extendidos para evitar aglomeraciones en el centro de la ciudad.

LAUTARO CARMONA

Respecto a la eventual apertura del mal, el alcalde Jacob aseguró 
que no depende de él, pero que se acercaron a comentar las me-
didas sanitarias que tienen, como sanitizaciones, uso de mascari-
llas y distanciamiento social. 
“Yo no soy partidario de abrir los malls y veo muy difícil a raíz de 
lo que pasó en el Apumanque. Ellos pueden tener las mejores in-
tenciones y todo preparado, pero la gente es muy irresponsable”, 
agregó.
Por su parte, Patricio Araya comentó que la decisión de reabrir el 
centro comercial está supeditada a las directrices de las autorida-
des sanitarias. 
“Nosotros estamos preparados y ávidos de abrir pero depende de 
las medidas de las autoridades, tenemos un compromiso con la 
salud de  nuestros clientes y colaboradores”, reflexionó. 

Apertura del mall
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Gran Parrillada
Para 2 y comen 3

2 Lomos ::
2 Chuletas ::

2 Pollos ::
2 Chorizos ::

3 Papas ::
Ensalada Chilena o ::
Tomate o Lechuga   

1 Vino Tres Medallas  ::
Cabernet Sauvignon   

$21.900

Peñuelas 191 - Fono: 51 2 232170 - Coquimbo - pillalavaca@hotmail.com

OFERTA

Una paralización de 24 horas anun-
ció la Federación de Taxis Colectivos de 
Coquimbo tras adherirse al llamado 
nacional realizado por la Confederación 
de Taxis Colectivos del Transporte Menor.

Esto como forma de protesta frente a las 
demandas del gremio, quienes acusan 
que no han sido considerados en las 
medidas de apoyo implementadas por 
el Gobierno.

Según explicó el Presidente de la 
Federación de Taxis Colectivos de 
Coquimbo, Manuel Letelier, desde hace 
meses que el gremio del transporte públi-
co se ha visto perjudicado, luego  que la 
recaudación diaria no estaría superando 
los $5 mil, provocando que cerca del 70% 
de los vehículos saliera de circulación.

“Nosotros hemos hecho todas las con-
versaciones, tanto verbal como escrito a 
las autoridades a nivel nacional, lo cual 
nos hemos sentido un poco rechazados 
hasta el día de hoy. Estamos pasando por 
un momento crítico económicamente” 
manifestó Letelier.

Taxis colectivos de 
la zona anunciaron 
su adhesión a 
paro de mañana

emergencia para los transportistas de al 
menos $350 mil pesos por tres meses, ya 
sea para los dueños de vehículos como 
para los conductores.

“Nosotros en Coquimbo tenemos al-
rededor de 2.000 autos y con La Serena 
suman entre 3.000 y 3.500 vehículos”  
explicó el dirigente, quien agregó que 
el 99% de las líneas se habían adherido 
a la paralización del miércoles.

De acuerdo a lo comentado por el Seremi 
de Transporte y Telecomunicaciones de 
la región, Juan fuentes, el jueves pasado se 
reunió, junto al Gobernador de Elqui, con 
los dirigentes de taxis colectivos quienes 
le anunciaron sobre la paralización de 
mañana.

Aseguró que se trataba exclusivamente 
de un paro de diversas líneas de colec-
tivos y no de todo el transporte público 
de la región. 

Asimismo indicó que al mediodía 
de hoy se reunirá nuevamente con el 
gremio para discutir las formas en las 
que se manifestarán. De acuerdo a la 
información preliminar se trataría de 
varias caravanas que convergerían en la 
Intendencia, escenario complejo, indicó 
la autoridad, puesto que las condiciones 
sanitarias no serían las idóneas.

Una situación que estaría afectando 
tanto a los dueños como a los conducto-
res de los colectivos, puesto que con los 
recaudado diariamente no alcanzaría para 
pagar la cuota a los propietarios del auto.

“Esa cuota ya no existe, porque si la 
persona gana 4 mil a todo reventar 5 mil 
pesos diarios donde tiene que repartirse 
entre el dueño y el conductor, donde hay 
que pagar letras, cuentas y mantener a 
la familia no da y es así como vamos a 

PIDEN UN BONO POR TRES MESES

Dos gremios del transporte se manifestarán esta semana, el miércoles los dueños de taxis 
colectivos se paralizarán por 24 horas, mientras que el día jueves los conductores del trans-
porte menor realizarán un caravana durante la mañana por el centro de La Serena.La convocatoria la realizó la Confederación de Taxis 

Colectivos del Transporte Menor a nivel nacional y 
en la región, desde la Federación de Taxis Colectivos 
de Coquimbo anunciaron que el 99% de las líneas de 
colectivos participarán del paro. Por otro lado, dirigente de 
los conductores del transporte menor indicó que el jueves 
7 de mayo se manifestarán con una caravana por la ciudad 
pero sin dejar de prestar sus servicios a la comunidad.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena                                       
Coquimbo

@eldia_cl

Como conductores 
vamos a hacer una 
movilización el 
día jueves 7, una 
marcha-caravana 
para manifestar 
las dificultades que 
estamos viviendo 
los conductores, 
ese es un llamado 
independiente”.” 

MARCOS PONCE

PRESIDENTE SINDICATO PROVINCIAL 
ELQUI DE CONDUCTORES 
TAXIS COLECTIVOS

Pese a que han hablado y reunido en 
diversas ocasiones, aseguró que la situación 
era insostenible para cientos de familias 
que viven de lo reunido diariamente, 
puesto que no les alcanzaría para cubrir 
la cuota del dueño del auto, la bencina, 
insumos del vehículo, entre otros gastos.

Se trata de dirigentes dueños de taxis 
colectivos,  quienes piden un bono de 

futuro” detalló Letelier.
Dicho paro comenzaría cerca de las 08: 

00 horas  de  mañana y se extendería por 
24 horas.

CONDUCTORES TAMBIÉN 
SE MANIFESTARÁN

Por otro lado, desde los conductores, el 
dirigente Marcos Ponce, presidente del 
Sindicato Provincial Elqui de Conductores 
de Taxis Colectivos comentó que ellos no se 
adhirieron a esta paralización del miérco-
les, pero que igualmente se manifestarían 
como gremio.

“Los sindicatos dueños de colectivos es-
tán convocando a un paro sin entrega de 
servicios para la comunidad por 24 horas 
el día 6. Nosotros como conductores no 
tenemos ninguna incidencia en ese tema 
porque ellos toman sus decisiones y no 
han conversado con nosotros pese a que 
hemos intentado tener contacto con los 
dirigentes” explicó Ponce.

Agregó que “como conductores vamos 
a hacer una movilización el día jueves 7, 
una marcha -caravana para manifestar las 
dificultades que estamos viviendo los con-
ductores, ese es un llamado independiente”.

Según detalló Ponce, los conductores re-
correrán las calles del centro de La Serena 
desde el Estadio La Portada a partir de las 10 de 
la mañana para llegar a Intendencia donde 
también entregarán sus demandas. Dice 
que, a diferencia del miércoles, ellos como 
conductores no paralizarán sus servicios 
puesto que no quieren entorpecer, “noso-
tros queremos el apoyo de la gente” agregó.

Explicó que como gremio tenían dos pro-
puestas para financiar la ayuda que están 
solicitando a las autoridades, la primera sería 
financiar el bono con el dinero que pagan 
en el impuesto específico de la bencina, que 
según Ponce serían en promedio $2 millones 
por conductor al año que se pagan, o a través 
de fondos de la Ley Espejo.

Ahora bien, pese a que no ha existido orga-
nización entre el gremio de conductores y el 
de dueños de vehículos, sin duda ambos se 
han visto perjudicados por la baja afluencia 
de público producto de la pandemia y las 
solicitudes que hacen a las autoridades son 
similares, pidiendo principalmente un bono 
por tres meses, equivalente al sueldo míni-
mo, con el fin de ayudar a los transportistas 
durante la crisis sanitaria.

LAUTARO CARMONA
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dramáticos en donde han perdido 
toda la producción, pero como 
también los productos agrícolas se 
transan entre una región y otra, se 
ha logrado minimizar esos efectos 
que podrían ser locales”. 

ACCESO A DATOS

En medio del monitoreo que ODEPA 
realiza a los precios de frutas y ver-
duras en todas las ferias mayoristas, 
ferias libres y supermercados de las 
ciudades del país –y en el caso de la 
región, en La Serena, Coquimbo y 
Ovalle - el servicio puso a disposición 
una nueva aplicación para móvil, 
denominada “A Cuánto”, median-
te la cual se puede tener acceso a 
los informes diarios de precios de 
frutas y verduras, además de otros 
productos.

“Ahí se puede ir viendo cómo van 
variando los valores de distintos 
productos en el día en que fueron 
tomados. Y ahí se manifiesta la gran 
labor que hacen los reporteros de 
mercado quienes trabajan a diario 
en los comunas y registran estos 
valores, estando así disponibles 
para el público”, sostiene la direc-
tora de ODEPA.

 UF 05.05.20: $ 28.705,05 DÓLAR COMPRADOR: $ 836,60 DÓLAR VENDEDOR: $ 836,90 IPC MARZO:0,3% IPSA:-3,12%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 3.853,27 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -2,66% y cerró 
en 19.295,38 puntos. 

Sin grandes aumentos en los pre-
cios se proyectan para los próxi-
mos meses, los valores de frutas y 
verduras a nivel nacional, pese a la 
situación de emergencia sanitaria 
que por hoy se vive en el país y en 
buena parte del mundo. 

Así lo estima la Oficina de Estudios 
y Políticas Agrarias, ODEPA, servi-
cio dependiente del Ministerio de 
Agricultura, encargada de llevar un 
muestreo diario de los precios de 
estos alimentos a nivel nacional, 
cuya directora nacional, María Emilia 
Undurraga, en conversación con 
El Día, asegura que de registrarse 
aumentos, estos serían “puntua-
les” y por el contrario, tenderían a 
estabilizarse. 

Undurraga señala que entre las 
razones que explicarían dicha situa-
ción, está la existencia de stock de 
alimentos en el país y en el mundo. 
“Eso importa, porque los precios de 
los alimentos se mueven con las 
tendencias internacionales”, señala. 

“A pesar de la sequía”, aclara la di-
rectora de ODEPA, “nosotros hemos 
tenido una buena producción, lo 
que nos da la tranquilidad de poder 
tener alimentos para la población 
(…) Nosotros estamos tranquilos 
de que va a haber disponibilidad de 
alimentos para todos los chilenos. 
Y segundo, dado los stocks, y si no 
hay un acaparamiento excesivo, eso 
mantiene los precios normales”. 

AUMENTOS “PUNTUALES”

Si bien, en las primeras semanas 
del confinamiento se registraron 
algunos aumentos, sobre todo por 
la alarma que generaron las me-
didas restrictivas iniciales tras los 
primeros casos de coronavirus en 
el país, posteriormente indican 
desde ODEPA, se ha tendido a una 
normalización. 

No obstante, la propia directora 
nacional aclaró que no se descartan 
“alzas puntuales” de productos 
finales que son traídos desde el 
exterior, producto del alto valor 
del precio del dólar. O bien, no se 
descartan alzas de otros productos 
que dependen de insumos importa-

SEGÚN INFORMACIÓN RECABADA POR ODEPAChristian Armaza/ La Serena

En entrevista con El Día, la directora de este servicio 
dependiente del Ministerio de Agricultura, María Emilia 
Undurraga, indicó que, pese a la sequía y a los efectos 
económicos generados por la emergencia sanitaria, 
únicamente se registrarían aumentos “puntuales” en el valor 
de algunos productos, tendiendo más bien, a la estabilidad.

@eldia_cl Descartan alzas en los 
precios de frutas y verduras 
en los próximos meses

La directora nacional de ODEPA, María Emilia Undurraga, descartó alzas importantes en el 
precio de los alimentos para los próximos meses. 

CHRISTIAN ARMAZA

dos para su elaboración. “Pero no son 
alzas que se vayan a mover en torno a 
montos muy altos”, afirmó. 

Tampoco ante los pronósticos de un 
año “normal a seco”, los valores de frutas 
y verduras podrían sufrir variaciones 
dramáticas se asegura desde ODEPA. 

“Esperamos que no, porque en el 
fondo como tenemos libre tránsito de 
frutas y verduras, estamos reforzando 
todas las medidas para intensificar la 
tecnificación de riego cuando hay aún, 
en el caso de la región de Coquimbo 
por ejemplo, agua en sus embalses para 
las zonas que están bajo la influencia 
de ese riego, algo que no pasa en las 
regiones de más al sur que tienen menor 
capacidad de embalse o estructuras 
de ese tipo”, comenta María Emilia 
Undurraga. 

Y si bien reconoce, que la situación que 
vive la zona del secano en la región “es 
el gran problema”, en pleno año seco 
de 2019, “no vimos alzas importantes 
de frutas y verduras, considerando 
que fue un año de sequía. Por cierto 
que hay comunas que tienen casos 

Protagonista

Estamos tranquilos de que 
va a haber disponibilidad 
de alimentos para todos los 
chilenos. Y segundo, dado los 
stocks, y si no hay un acapa-
ramiento excesivo, eso man-
tiene los precios normales.

MARIA EMILIA UNDURRAGA

DIRECTORA NACIONAL ODEPA
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
Así avanza el virus por el país. En la región no se 
registran fallecidos por la pandemia. 

Chile

20.643
Región  Totales Nuevos
 
Arica y Parinacota 308 0
 
Tarapacá  295 23
 
Antofagasta 760 20
 
Atacama  70 3
 
Coquimbo  91 3
 
Valparaíso  656 18
 
Metropolitana 13.528 872
 
O’Higgins  131 6
 
Maule  399 2
 
Ñuble  787 1
 
Biobío  762 3
 
Araucanía  1.331 3
 
Los Ríos  199 1
 
Los Lagos  524 7
 
Aysén  7 0
 
Magallanes 795 18

CASOS NUEVOS      

3
HOSPITALIZADOS     

1
CASOS SO SPECHOSOS     

 2.504
CASOS D ESCARTADOS     

 1.931
ESPERA DE
RESULTADOS     

482

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 3 de Mayo 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

980
pacientes 
recuperados

10.415
Fallecidos

270

FUENTE:
MINSAL.CL

91
Casos

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

3.514.206
fallecidos

121.000
EE.UU. 1.171.041
España: 218.011
Italia: 211.938
Reino Unido: 190.584 
Alemania: 165.745

La mañana de este lunes la direc-
tora nacional del Sename, Susana 
Tonda, anunció su renuncia, afir-
mando que no cuenta “con la 
confianza” de su jefe directo, el 
ministro de Justicia y Derechos 
Humanos, Hernán Larraín.

 En un correo que se difundió al 
interior de la institución, Tonda 
señala que “dado los aconteci-
mientos de los últimos días, me 
ha quedado claro que no cuento 
con la confianza de mi jefatura 
directa, lo cual es imprescindible 
para ejercer un cargo como éste, 
más aun considerando los tremen-
dos desafíos en los que estamos 
empeñados”.

Los acontecimientos recientes 
que señala la ahora exdirectora 
guardan relación, en primer lugar, 
con el convenio anunciado hace 
unas semanas entre el Sename y la 
Agencia Nacional de Inteligencia 
(ANI), el cual buscaba facilitar el 
acceso a la información del servicio.

Dicho acuerdo resultó fuertemen-
te criticado por distintos sectores, 
incluida la Defensoría de la Niñez, 
por lo que unos días después, el 
Ministerio de Justicia anunció que 
resolvió dejar sin efecto el polémico 
convenio, “con el objeto de velar 
por el resguardo absoluto de datos 
sensibles del servicio”.

En segundo lugar, se encuentra 
la investigación que lleva adelante 

TRAS POLÉMICA POR CONVENIO CON LA ANI

@eldia_cl

Equipo El Día / SANTIAGO

la Fiscalía, luego que la directora 
de una residencia colaboradora 
del Sename, ubicado en Hualpén, 
fuera acusada de violación, abu-
so sexual agravado y explotación 
sexual infantil.

Lo anterior habría sido perpetrado 
contra dos menores de 8 y 6 años, 
quienes estuvieron en el recinto 
desde 2014 hasta octubre del año 
pasado. 

Desde el organismo indicaron que 
el cargo será ocupado por la actual 
jefa del Departamento Jurídico del 
Sename, Denisse Díaz.

EMOL

DIRECTORA DE SENAME RENUNCIA POR NO 
CONTAR “CON LA CONFIANZA” DE LARRAÍN

Susana Tonda comunicó su decisipón en un 
correo difundido al interior del organismo. su 
cargo lo ocupará Denisse Díaz.

Susana Tonda aseguró no tener la confianza del ministro Hernán Larraín.

No cuento con la 
confianza de mi 
jefatura directa lo cual 
es imprescindible para 
ejercer un cargo como 
este”.

Keiko Fujimori sale en libertad bajo 
fianza por segunda vez en cinco meses

este lunes en libertad por segunda 
vez en cinco meses después de que 
la Justicia revocase nuevamente 
la medida de prisión preventiva 
por presunto lavado de dinero.

Fujimori fue puesta en liber-
tad condicional en el momento 
más crítico del pandemia de la 
COVID-19 en Perú, después de que 
denunciase el riesgo de contraer 
el coronavirus en la cárcel igual 
que decenas de mujeres ancianas, 
embarazadas o con hijos menores 
de 3 años con las que compartió 
reclusión en la misma cárcel.

La líder del partido fujimorista 
Fuerza Popular abandonó la prisión 
de mujeres del distrito limeño 
de Chorrillos en torno a las 16:00 
hora local, en un momento muy 
distinto a la gran expectación que 
suscitó la misma salida de la cárcel 
el pasado noviembre.

Keiko se dirigió a su domicilio 
familiar, en el distrito limeño de 
Surco, donde ya le esperaba un 
empleado de un laboratorio pri-
vado para practicarle una muestra 
rápida y otra molecular (PCR) de 
descarte de coronavirus.

EN MEDIO DE CASO DE LAVADO DE DINERO

A la salida del penal, fue 
sometida a un examen 
para descatar contagio por 
coronavirus, por parte de 
un laboratorio privado.

Keiko Fujimori, hija del expresi-
dente peruano Alberto Fujimori 
(1990-2000) y líder del movimiento 
político fundado por su padre, salió 

EFE / Lima

@eldia_cl

EXDIRECTORA NACIONAL DE 
SENAME

SUSANA TONDA
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ECONÓMICOS

plus

Ingresa a
diarioeldia.cl

Registrate
e inicia
sesión

Paga con tu
tarjeta y listo.

Redacta
tu aviso

Publica tus avisos económicos VIERNES, SÁBADO, DOMINGO 
y obtendrás gratis LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES.

*Excluye avisos legales y solo para adultos. Promoción válida presencialmente.

P R O M O C I Ó N

Tu aviso de El Día, también aparece en la 
versión digital del diario en: www.diarioeldia.cl

PROPIEDADES
ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo Depto año corrido 2D-1B, 
vista privilegiada, servicios cerca.  
F: 983160886

ARRIENDO - LOCAL

Coquimbo Arriendo oficina comer-
cial sector bancario wifi 130000 
CLP F: 993181512

ARRIENDO - PIEZA

Pieza amoblada televisor cable 
Wifi pareja o solo.  F: 989371815, 
512523655

Arriendo pieza dama persona sola 
en Coquimbo.  F: 997613715

La Serena Entrada independien-
te, wifi, derecho cocina, lavadora 
998429982 F: Soledad Cebrero

VENDO - CASA

La Serena vendo Casa Serena 
Oriente 2D 1B excelente estado,  F: 
983160886

Vendo casa 2 pisos Milagro II, 
5D-2B, comedor, ampliación de 
living en proceso, $80.000.000 
conversable. Verdaderos intere-
sados.  F: 992818202

VEHÍCULOS
COMPRO - VEHÍCULOS

 ***Autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda Nº 
1325 La Serena. www.autokarino.cl, 
Fono F:  51 2 213758 

Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscuro 
metalico Automatica de lujo en muy 
buen estado, mantencion en conce-
sionario camal Musalem con garan-
tía Toyota chile,  ningún detalle de 
pintura y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
Interesados contactar al 995402636

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Técnico Agrícola con movilizacion 
propia y experiencia se necesita 
para parcela 1 hectarea tomate, 
zapallo italiano, morrón y pepino 
de ensalada. Enviar curriculo con 
pretenciones de sueldo a agrocon-

test@hotmail.com F: agrocontest@
hotmail.com

En tiempos de crisis asesórate por 
expertos!! Consulta Jurídica Gratis: 
Somos “Abogados y Cía”: Especia-
listas en Derecho Laboral, Familia, 
y Civil. (Despidos injustificados, 
Autodespidos, Cobranzas laborales, 
Divorcios, VIF, Alimentos, Cuidado 
Personal,, Contratos, Arriendos, 
etc.- fono : (+56 9) 6320 8779.

Consulta Jurídica Gratis: DDM Defen-
sa Deudores Morosos: Especialistas 
en Ley de Quiebra y Defensa de deu-
das. Interesados llamar al fono/wsp: 
(+569) 9820 8551. Atención todo el 
País.

¡¡¡ Declárate en quiebra / Quiero mi 
quiebra !!! Si estás embargado, o 
desempleado, o ya no puedes seguir 
pagando tranquilamente tus deudas: 
Puedes acceder a este importante 
beneficio y así eliminar tus deudas 
y salir de “Dicom” .- Fono (+569) 9 
6320 8779: Oficinas en todo Chile . 
(Consulta gratis) 

GENERALES
VENDO

Fabrica regional ofrece pequeñas, 
medianas constructoras y particu-
lares, ladrillos tipo princesa 29-14-7 
cms $290, 29-14-9 cms $420, 29-14-
11 cms $490. Ventas.  F: 512-267380, 
992079232

SERVICIOS

Se realiza masaje completo, spa. 
Voy a domicilios.  F: +56941106006

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consultas 
+56988445999

Para todo tipo de rubro se crean, 
validan bases de datos con su aná-
lisis, conclusiones y recomendacio-
nes. Se considera la trazabilidad del 
dato. F: ndiaz2710@gmail.com

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

MAYORES
SÓLO MAYORES

Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Patricia chilena 28 años delga-
da $18.000 hora, 1/2 $10.000.  F: 
965580913

Mujer bellísima con los mejore senos 
y gluteos.  F: 951590098

LEGALES
NOTIFICACIONES

EXTRACTO DE NOTIFICACIÓN

Tribunal  de  Familia  de  La  Serena  
en  causa  RIT  C-152-2020  segui-

da  por  rebaja  de alimentos,  con  
fecha  31  de  marzo  de  2020,  se  
ha  ordenado  notificar  a  LUCIANO 
BASTIÁN   PARDO   SOLANO,   RUN   
20.643.180-6,   de   la   demanda   
entablada   por RONALD LUCIA-
NO PARDO CERDA, en su contra, 
quién señala que el demandado 
es su hijo alimentario conforme 
lo regulado en causa C-1679-2017, 
del Juzgado de Familia de Puente 
Alto, y que ha cambiado la situa-
ción económica del demandante, 
por lo cual solicita   la   rebaja   
de   alimentos   al   27%   de   un   
ingreso   mínimo   remuneracional, 
citándoseles a audiencia, la que 
se celebrará con las partes que 
asistan afectándole a la  que  no  
concurra  todas  las  resolucio-
nes  que  en  ella  se  dicten,  sin  
necesidad  de ulterior notificación, 
debiendo el demandado compare-
cer personalmente y patrocinado 
por abogado habilitado con los 
medios de prueba de que piensa 
valerse. El demandado deberá 
contestar la demanda al menos 5 

días antes de la audiencia referida, 
conforme lo dispone el art. 58 de 
la Ley N° 19.968. La audiencia pre-
paratoria se realizará el día 10 de 
Julio de 2020, a las 10:00 horas, en 
el Tribunal. La Serena, 14 de abril 
de 2020. CAROL CAMPOS SALAS 
MINISTRO DE FE

LEGALES

Se da aviso por robo de placa Tipol 
N° 944 de la Subcomisaria Paula 
Oliva Silva, solicitando devolución. 
Su uso indebido es penado por 
la Ley. 

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques desde N° 
1760272 hasta N° 1760315 de la 
Cta. Cte. N° 13030677 del Banco 
Scotiabank, sucursal La Serena. 

Por extravío se da orden de no 
pago a los cheques desde N° 
4800948 al N° 4800959 de la Cta. 
Cte. N° 42-75-987180 del Banco 
Chile. 
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AVANZA CONSTRUCCIÓN DE GIMNASIOS 
TECHADOS EN ESCUELAS MUNICIPALES 

EN ÁREAS RURALES Y URBANAS

Alrededor de tres mil 
estudiantes se verán 
beneficiados con esta 
iniciativa, la que mejorará la 
calidad de vida de todos los 
integrantes de la comunidad 
escolar.

Diez son los establecimientos educa-
cionales municipalizados de la comuna 
de Ovalle que el año 2019 recibieron la 
noticia de la construcción de gimnasios 
techados para sus comunidades edu-
cativas, obras que sin duda mejorarán 
la calidad de vida de los estudiantes y 
funcionarios, las que actualmente pre-
sentan un avance de un 80%.

Mediante la construcción de estos 
gimnasios techados, las escuelas y cole-
gios podrán mejorar su infraestructura 
exterior, y fomentar la participación, el 
involucramiento de los distintos esta-
mentos de la comunidad educativa y la 
formación integral de sus estudiantes.

Este proyecto, propuesto por el alcalde 
y sostenedor del sistema educativo mu-
nicipal, Claudio Rentería, fue financiada 
a través de recursos SEP, por un monto 
que bordea los 650 millones de pesos, 
fondos que permitirán dotar de nueva 
infraestructura a escuelas urbanas y 

Escuelas rurales y urbanas se verán beneficiadas por el techado de sus canchas multiusos.
EL OVALLINO

rurales de nuestra comuna. 
Cabe recordar que a inicios del año 

2019 se construyeron los primeros seis 
techados, gestionados través de la mis-
ma subvención, con una inversión que 
bordeó los 390 millones de pesos.

TECHADOS EN DEUDA

Sobre el proyecto y el avance de las obras, 
el edil señaló que la implementación 
de estos techados viene a resolver una 

necesidad que por años han manifestado 
los establecimientos educacionales, “por 
lo que me llena de satisfacción poder 
ver el avance de las obras, las que darán 
mayores oportunidades de desarrollo a 
las comunidades”. Además agregó que a 
la fecha ya son 16 los proyectos de techa-
dos construidos, “convirtiéndose en una 
iniciativa ampliamente valorada desde 
los establecimientos”.

El director de la escuela Óscar Araya 
Molina, Carlos Vargas, indicó que 

desde el retorno a clases, a fines del 
mes de febrero, los integrantes de 
la comunidad educativa “valoraron 
mucho el inicio de los trabajos de 
construcción de nuestro anhelado 
gimnasio techado, ya que sabemos lo 
positiva que será esta obra para todos 
nosotros. Los trabajos han avanzado 
con rapidez, y agradecemos mucho a 
nuestro sostenedor que una petición 
tan sentida por la comunidad haya 
sido concretada prontamente”.

El Ovallino  / Ovalle

@eldia_cl

Exjugador de CD. La Serena acusó 
a Valdés de su mal pasar económico: 
“Soy un indigente, no tengo nada”

El exjugador Ángel 
Carreño, publicó 
recientemente en redes 
sociales una carta que 
relata el duro momento 
económico que atraviesa.

EN REDES SOCIALES

El ex granate ya no recibe los $200.000 que 
ganaba haciéndolas como comentarista 
radial ni los $100.000 que recibía los fin 
de semana por jugar en el fútbol amateur.

Debido a la pandemia, el exjugador ha 
tenido que refugiarse en su madre, quien 
por ahora lo está ayudando con dinero.

“Mi vieja es la que me está salvando, plata 
yo no tengo, y lo único que podré cobrar 
este mes son $100.000 de la devolución de 

BioBio / La Serena

@eldia_cl

impuestos. Fríamente soy un indigente, 
no tengo nada”, dijo a La Cuarta.

Tras su retiro en 2015, luego de su paso 
por Deportes La Serena, el ‘gitano’ se fue 
a descansar con 40 millones en ahorros.

“Cuando dejé el fútbol no tenía idea 
de nada, de cómo hacer una boleta, 
una factura o una declaración de 

impuestos, entonces en busca de 
encontrar un nuevo rumbo a mi vida 
decidí confiar en un conocido, quien 
me convenció de la idea y se convirtió 
en mi socio. A la larga desapareció y 
tras el fracaso del negocio me dejó 
una deuda de 300 millones”, lamentó.

En la carta que publicó en redes con-

En su cuenta de Twitter Jaime Valdés res-
pondió a la acusación de Angel Carreño.

tando su historia, aparece el nombre de 
Jaime Valdés, a quien el ‘gitano’ culpa 
de su debacle.

“Cuando todo se fue a la mierda logré 
salvar algunas máquinas que hacían la 
bebida, y como no tenía cómo produ-
cirlas me acerqué a su fábrica (producía 
bebida de maqui) para que me dieran 
una mano. Era lo único que tenía y se 
las entregué”, comentó.

Sin embargo, “el negocio no resultó 
otra vez y cuando le pedí las máquinas 
de vuelta no quiso entregarlas. Fue ahí 
cuando perdí mi departamento”.

Carreño aclaró que conversó con Valdés 
cuando aún estaba en Colo Colo, pero el 
encuentro no fue el esperado.

“Me recibió en el Monumental cuan-
do aún estaba en Colo Colo y poco me 
pescó. Él lo conversó con sus socios 
y prefirió hacerle casos a ellos, me 
dolió que me diera la espalda, pero 
lo entiendo. Pudo hacer más por 
mí, pero filo, igual le tengo cariño”, 
agregó.
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SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

A partir de hoy está abierta la 
convocatoria para ser parte de la 
asociación gremial de músicos de 
la región de Coquimbo IMREC A.G., 
organización que busca fomentar 
la creación local, protección legal 
y nuevos negocios de la industria 
con énfasis en la tecnología. 

Atendiendo a la crisis sanitaria, la 
inscripción estará exenta del pago 
de la cuota de incorporación durante 
todo el año 2020, postergando la 
cancelación para el 2021. Los requi-
sitos de la postulación se pueden 
conocer en www.imrec.cl o enviando 
un correo electrónico a contacto@
imrec.cl.

La entidad, que acoge a intérpretes, 
compositores, sonidistas, producto-
ras, estudios de grabación, gestores 
culturales, entre otros, está integra-
da por la Fundación Gestores del 
Arte, Fundación Sociedad Bach La 
Serena, Fundación Cultural Villanueva, 
Agencia Mistral y Open Up SPA.

En conversación con El Día TV, 
Carmen Zamora, músico y docente, 
quien preside la asociación gremial 
que se constituyó a fines del 2019, 
extendió la invitación a ser parte de 

@eldia_cl

Lucía Díaz G.  /  La Serena

En conversación con El 
Día TV, Carmen Zamora, 
músico y docente, quien 
preside la organización que 
se constituyó a fines del 
2019, extendió la invitación 
a ser parte de la iniciativa 
que pretende posicionar a 
la región de Coquimbo en 
la escena musical nacional.

Abren postulaciones para integrar 
asociación gremial de músicos

EN MEDIO DE LA PANDEMIA

Los requisitos de la postulación se pueden conocer en www.imrec.cl o enviando un correo electrónico a contacto@imrec.cl.

MESA DE UNIDAD

En paralelo, la gestora cultural cuenta 
que hace dos semanas se sumó a una 
mesa de unidad para hacer frente a la 
pandemia del Covid-19. “La idea es abor-
dar de manera más concreta la crítica 
situación de los trabajadores de la cultura, 
que son mucho más que los artistas que 
suben al escenario”, detalla.

En este sentido, adelanta que “estamos 
generando algunas acciones para ir en 
ayuda de muchos colegas que se en-
cuentran en un escenario precarizado, 
que no podemos seguir mirando por 
el lado”, acusando que “el Estado ha 
respondido muy lento a las necesidades 
de las personas”.

Carmen Zamora argumenta que pese a 
que existe una programación virtual, la 
actividad económica se ha visto fuertemen-
te perjudicada. “Es una enorme cadena 

que se corta, de empresas, trabajadores 
independientes y emprendimientos 
que están asociados a la labor artística”, 
lamenta.

HISTÓRICO
La gestora califica este periodo negro para 

el mundo de la cultura como un hecho 
histórico, sin precedentes. “Nunca nos 
había tocado vivir una experiencia tan 
complicada”, asegura la directora de la 
asociación gremial de músicos regionales, 
quien lleva más de 20 años en el rubro.

En su caso particular, señala que se 
ha mantenido realizando actividades 
de coaching, “herramienta que es muy 
importante en estos tiempos de crisis, 
donde en ocasiones a la gente le faltan 
herramientas. He podido surfear este 
momento con otras alternativas profe-
sionales”, indica. 

CEDIDA

Estamos generando 
algunas acciones 
para ir en ayuda 
de muchos colegas 
que se encuentran 
en un escenario 
precarizado, que 
no podemos seguir 
mirando por el lado”

CARMEN ZAMORA,
GESTORA CULTURAL

la iniciativa que pretende posicionar 
a la región de Coquimbo en la escena 
musical nacional. 
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ticias tarde 15.15 Mujer desconocida. 15:30 Vic-
toria 16:45 La divina comida 18:30 Pasapalabra

20:15         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.15          Gemelas
23:00         Amor de familia
00:00        Lo mejor - Yo soy
01:00         Casa estudio
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

24 AM 08:30 Muy buenos días 12:00 31 
minutos 13:00 24 Tarde 15:30 ¿Con qué 
sueñas? 16:30 La chúcara 17:30 Carmen 
Gloria a tu servicio 18:30 Noticias 24 
19:30 Elif

20.30   24 horas central
22:30 TV Tiempo
22:50 Hercai
00:00 The Good Doctor
00:45 Medianoche
01:30 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Caer en tentación.  16.00 
Punto noticias. 21.00 La esclava blanca. 
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.00 La hora de jugar. 13:00 Meganoticias 
Actualiza 15:20 Verdades ocultas 15.45 Aman-
da. 17.15 Mi vida eres tú 18.00 Eres mi tesoro 
19.15 Nuevo Sol. 20:00 Yo soy Lorenzo 
21.00 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 100 días para enamorarse
23.15 Historias de cuarentena
23.45 Perdona nuestros pecados
00.30 Fatmagul
01:15 Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tar-
de. 15.25 Eltiempo. 15.30 Caso Cerrado. 
17.30 Aqui somos todos. 19.30 Master-
Chef Chile. 

20.30        Teletrece
22.40 El tiempo
22.45 Pablo Escobar, el patrón del mal
00:30 Sigamos de largo
01.30 Los simpson
02.00  Fin de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIERCOLES JUEVES

4-28 5-31 5-29
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIERCOLES JUEVES

12-19 12-19 13-17
Radiación 11+

HOY  MIERCOLES JUEVES

8-22 8-25 9-24
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY  MIERCOLES JUEVES

13-27 16-30 16-28
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIERCOLES JUEVES

7-30 9-33 8-30
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIERCOLES JUEVES

4-24 5-27 5-24
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIERCOLES JUEVES

5-28 4-32 5-30
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIERCOLES JUEVES

12-18 12-18 12-16
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIERCOLES JUEVES 

11-21 11-21 11-19
Radiación 11+ 

Lo escuchas, lo ves y lo lees.

S Í G U E N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y entrevistas, somos El Día TV, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Comunicamos el  fallecimiento de nuestro querido padre y abuelo, señor

                          GUILLERMO ENRIQUE AVILA SANCHEZ

(Q.E.P.D.)

Sus funerales se efectuaron en la ciudad de Santiago.

SUS HIJOS: ENRIQUE AVILA ULLOA, KEMBERLY AVILA ULLOA, 
FRANCISCO AVILA ULLOA, MELANIE AVILA ULLOA

DEFUNCIÓN

Comunicamos con hondo pesar el fallecimiento de nuestro querido padre, 
abuelito, hermano, suegro, tío, primo y gran amigo, señor:

                          RAÚL EDUARDO TABILO HERRERA

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en su casa habitación Enrique Blondell 2989, La Serena, 
hoy a las 11:00 horas en su domicilio se oficiara un responso por el descanso 
de su alma y luego sus funerales en el Cementerio Municipal La Serena. 

FAMILIA TABILO ESCOBAR

DEFUNCIÓN
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Puzzle

Falucho y Peró

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 131013120. 
Fono 2319569
OVALLE
Farmacia Alejandro Rodríguez 
Benavente 82. Fono 2625250

SANTORAL

Judit

URGENCIAS
Ambulancia 131 
Bomberos                       132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítim 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
02.10 0.32 B
08.21 1.42 P 
14.28 0.42 B 
20.32 1.46 P

MAÑANA
02.48 0.27B
09.03 1.54 P
15.18 0.34 B
21.18 1.44 P

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: Tenga cuidado con que 
el tema de los celos termine 
transformándose en un pro-
blema más grave. Salud: Tenga 
cuidado con la zona lumbar en 
especial si ya ha estado algo 
delicado/a. Dinero: Es impor-
tante que se organice mucho 
mejor. Color: Azul. Número: 7.  

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: No debe temer a los 
cambios y más cuando estos 
de una u otra manera terminan 
siendo a su favor. Salud: Cui-
dado con subir demasiado de 
peso, eso no le hace bien a su 
corazón. Dinero: Cada peso que 
guarde le servirá para más ade-
lante. Color: Plomo. Número: 3.

Amor: Su felicidad no debe 
esperar ni sacrificarse en fun-
ción de otras personas. Salud: 
Fumar hace mucho daño y eso 
usted lo sabe. Por lo menos 
trate de disminuirlo. Dinero: No 
tome decisiones importantes en 
materia laboral basándose en la 
influencia de un tercero. Color: 
Café. Número: 6.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Las experiencias pasa-
das no tienen por qué repetirse 
en el presente ya que no todo 
el mundo piensa de la misma 
manera. Salud: Todo lo relacio-
nado con la salud tiene impor-
tancia. Dinero: Ya es momento 
de que dé el primer paso si se 
decidió a emprender. Color: 
Anaranjado. Número: 15.

Amor: Trate de acercarse más 
a esa persona para que pueda 
darse cuenta de que usted 
existe. Salud: No se deje vencer 
por los estados nerviosos, usted 
puede superarlas y salir adelan-
te. Dinero: Ojo con las estafas, 
en especial de gente cercana. 
Color: Ámbar. Número: 1.

Amor: Si fortaleces el vínculo 
con los tuyos difícilmente podrá 
venir un extraño a cambiar 
las cosas. Salud: Trate de 
qué este día transcurra sin 
verse sometido/a a agitaciones. 
Dinero: Usted sólo/a debe 
imponerse desafíos más difí-
ciles de superar. Color: Verde. 
Número: 14.  

Libra Escorpión

Amor: No debe cobrar tantos 
sentimientos a su pareja ya 
que puede terminar cansando 
a la otra parte. Salud: No abuse 
tanto de los medicamentos 
para dormir. Dinero: Sea 
responsable con su trabajo a 
pesar de que la contingencia 
no lo haga fácil. Color: Plomo. 
Número: 2.

Amor: No debe titubear cuando 
se trata de tomar decisiones 
relacionadas con el corazón. 
Salud: Cuidado con descuidarse 
en esta temporada otoñal, en 
especial con el tema respiratorio. 
Dinero: Si usted no se rinde podrá 
alcanzar el éxito. Color: Amarillo. 
Número: 8.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: La verdad, aunque a 
veces sea dolorosa es el mejor 
camino que se debe tomar. 
Salud: No olvide la importancia 
de hidratarse correctamente. 
Dinero: Póngase las pilas en un 
100% para poder salir de una 
vez de los problemas. Color: 
Celeste. Número: 13.

Amor: Los pequeños detalles 
estimulan a la pareja y hacen 
que esta día a día se sienta 
más atraída hacia usted. Salud: 
No se exponga a algo más 
complicado sólo por no haberse 
cuidado lo suficiente. Dinero: 
Antes de ejecutar las cosas 
debe afinar las ideas. Color: 
Amarillo. Número: 7.  

Amor: Busque una persona 
que realmente se la juegue por 
estar con alguien como usted. 
Salud: Teniendo un buen estado 
de ánimo puede hacer frente a 
cualquier malestar. Dinero: Es 
preferible que pague las deudas 
en lugar de seguir aplazándolas. 
Color: Blanco. Número: 20.

Amor: Usted merece una persona 
que le quiere en su totalidad, pero 
por sobre todo que respete su 
independencia. Salud: Si no es 
habitual que le duele la cabeza le 
recomiendo que vea a un médico. 
Dinero: Revise todo para evitar 
dejar trabajo pendiente. Color: 
Rojo. Número: 11.

Horóscopo

Para consultas sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286; 512-336702;
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Vida Social
FALLECIMIENTO
En Santiago ha fallecido don Daniel Dueñas Hassid, rela-
cionado con familias de La Serena y Santiago. Gran parte 
de su vida la dedicó al comercio serenense y fue uno de 
los fundadores de Rotary Club La Serena. Sus funerales 
se efectuaron en la capital.

CICLO DE CHARLAS
El Club Aéreo de Ovalle invita a la comunidad a las charlas 
sobre aviación que transmitirá por Facebook Live, YouTu-
be Live y Zoom, previa inscripción gratuita para recibir el 
código. El ciclo comienza hoy con la charla “Planificación 
VFR“. Mayores informaciones en redes sociales o al mail 
presidencia@ovalleaereo.cl
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P
robablemente uno sino el 
proyecto más importante 
a materializarse en la ca-
pital provincial durante 

los próximos años. 
Tras ser ingresado al Sistema de 

Evaluación de Impacto Ambiental 
(SEIA) a finales del 2017 y afrontar 
una serie de retrasos en su califi-
cación, finalmente la iniciativa de 
ampliación del Puerto de Coquimbo 
recibió su Resolución de Calificación 
Ambiental (RC A). 

Desarrollo perteneciente Terminal 
Puerto Coquimbo (TPC) que pre-
tende aumentar la transferencia 
de carga en el recinto, proyectando 
mover unos 2,4 millones de tone-
ladas en el año 2042 y que tendrá 
una inversión de US$ 120 millones.

UNA EXTENSA TRAMITACIÓN

A mediados del 2017 TPC ingresó a 
estudio su proyecto, sin embargo, 
este no fue admitido a tramita-
ción por el Servicio de Evaluación 
Ambiental (SEA). La compañía in-
sistió y de este modo, en diciem-

TRAS LA APROBACIÓN DE SU PROYECTO DE AMPLIACIÓN

Puerto de Coquimbo
podrá mover hasta 2,4 millones 
de toneladas en 2042

Iniciativa tiene como objetivo repotenciar, modernizar y aumentar la capacidad 
de transferencia del recinto, para lo que admitirá buques de mayor envergadura y 
operación de contenedores, mejorará la superficie disponible para operación del puerto 
y reparará los sitios de atraque en operaciones actualmente. 

bre finalmente fue visado para su 
calificación.

En consecuencia, durante el primer 
trimestre del 2018 se dio a conocer 
el Informe Consolidado de Solicitud 
de Aclaraciones, Rectificaciones y/o 
Ampliaciones (ICSARA) generados tras 
revisar la iniciativa al que la empresa 
pidió dar respuesta en diciembre. 
Empero, posteriormente requirió 
más plazo y es así como recién en 
marzo de 2019 ingresó su Adenda con 
las contestaciones a la observaciones 
del SEA. Réplicas que en julio dieron 
como resultado un nuevo ICSARA, el 
que fue respondido a través de una 
Adenda Complementaria a fines del 
año pasado.  

Adenda complementaria que generó 
el requerimiento de más antecedentes 
por parte del ente regulador y que 

arrojaron una última réplica por 
parte de Terminal Puerto Coquimbo. 

En detalle, este documento constaba 
de 10 anexos, entre los que se encuen-
tran el cronograma del desarrollo, 
además, el listado de las embarca-
ciones cuyo destino sea la extrac-
ción de recursos y que actualmente 
operan en la Caleta de Coquimbo y 
el registro de zarpes desde el mismo 
lugar durante 2018, la actualización 
del informe de consumos de com-
bustible de embarcaciones de pesca 
artesanal y embarcaciones turísticas 
y por último, la actualización de sus 
fichas ambientales.

Apartado este último, en el que 
están la predicción y evaluación del 
impacto ambiental del desarrollo, 
el plan de medidas de mitigación, 
reparación y compensación, plan 

Esta es una excelente señal 
para la economía regional, 
ya que, una vez finalizado el 
proyecto, podremos generar 
más y mejores ingresos 
para la región y para la 
comuna de Coquimbo, 
especialmente”

 LUCÍA PINTO 
INTENDENTA
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de prevención de contingencias y 
emergencias, seguimiento ambiental, 
plan de cumplimiento de la legislación 
ambiental aplicable y los compromisos 
ambientales voluntarios.

UN ESPACIO QUE DARÁ MEJORES 
OPORTUNIDADES ECONÓMICAS 

Es así como tras este extenso proceso, 
la Comisión de Evaluación Ambiental 
(CEA) de la Región de Coquimbo visó 
el desarrollo portuario en su más 
reciente sesión. 

Al respecto, la intendenta Lucía Pinto 
destacó que “esto representa una 
muy buena noticia, ya que se podrá 
ampliar la capacidad de carga y así 
recibir mayor cantidad de barcos, 
atendiendo las necesidades de los 
productores regionales que muchas 
veces sacan sus productos por otras 
regiones y con esto tendremos un 
espacio moderno y a la altura que nos 
dará mejores oportunidades para la 
actividad económica”.

“Esta es una excelente señal para la 
economía regional, ya que, una vez 
finalizado el proyecto, podremos ge-
nerar más y mejores ingresos para la 
región y para la comuna de Coquimbo, 
especialmente”, complementó. 

Ahora, se continuará con la trami-
tación de sus permisos sectoriales y 
otras autorizaciones requeridas.

El proyecto

De acuerdo a su Estudio de Impacto Ambiental 
(EIA), la iniciativa pretende repotenciar, moder-
nizar y ampliar la capacidad de transferencia del 
Terminal Puerto Coquimbo, con el objetivo de 
promover “el desarrollo de Coquimbo como ciu-
dad y región puerto, fortaleciendo las actividades 
vinculadas con la industria portuaria”. 
En detalle, dentro de las obras permanentes se 
considera la construcción y operación de un nue-
vo muelle multipropósito, la habilitación de un 
área para la circulación de equipos portuarios ha-
cia/ desde el nuevo muelle multipropósito, deno-
minada pavimentos zona norte y finalmente se 
contempla la reparación estructural de los sitios 
de atraque N° 1 y N° 2, ambos en operación. 
“El TPC cuenta con una ubicación geográfica destacable, tanto por la tranquilidad de sus aguas como por la 
próspera zona en la que se encuentra, la que produce cargas hortofrutícolas de exportación y cuenta con 
una amplia variedad de proyectos mineros, que requieren de condiciones para asegurar la continuidad 
de sus operaciones y su competitividad a nivel mundial. Además, el terminal recibe cruceros de turismo, 
permitiendo el arribo de gran cantidad de turistas que visitan la región y amplían el desarrollo turístico de 
la misma. Por tanto, el Proyecto no sólo justifica su localización por constituir una ampliación de las obras 
existentes y en operación del puerto, sino que lo considera imprescindible para continuar su funcionamien-
to de acuerdo a las exigencias globales del mercado. Lo anterior, debido principalmente a que sus instalacio-
nes datan de hace varias décadas, sin haber concretado un proyecto de modernización de la envergadura del 
que se somete a evaluación mediante el presente EIA”, agrega el documento sometido a estudio. 
De esta forma, el recinto incrementará el movimiento de naves desde los 59 barcos que llegan actualmente a 
161, lo que se traducirá a mover y cargar desde 469 mil toneladas a 2,4 millones en 2042.
Su vida útil será indefinida por medio de la conservación de las estructuras e instalaciones que lo conforman. 
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P
ara nadie es desconocido que 
esta pandemia ha afectado a 
diversos sectores económicos 
del mundo y uno de los más 

dañados es el turismo, que mueve mi-
llones de turistas año a año, lo que en el 
último mes decayó estrepitosamente 
a niveles nunca antes vistos. Incluso 
con la consigna #quédateencasa o #nos 
volveremosaencontrar, las autoridades 
han llamado a no salir y menos viajar 
sino es necesario.

Pero el rubro turístico no puede es-
perar ni menos quedarse inmóvil ante 
esta situación y muy por el contrario, 
en la comuna de Coquimbo ya se está 
trabajando para preparar a empresarios, 
trabajadores y funcionarios públicos 
en diversas materias que permitan 
mejorar la calidad de los servicios y 
atraer de mejor manera a los turistas 
una vez que finalice la pandemia.

El alcalde de Coquimbo y presidente 
de las Corporación de Turismo, Marcelo 
Pereira Peralta destacó que “casi desde 
el inicio de la esta crisis sanitaria reali-
zamos rápidamente un levantamiento 
de información con nuestros socios y 
empresarios de la comuna, para identi-
ficar las principales brechas e intereses 
de trabajo en conjunto y así se determi-
naron varias áreas como redes sociales, 
publicidad, marketing digital, excel 
administrativo,  servicio de atención 
al cliente, entre otros, y tenemos todo 
un equipo de profesionales en que 

EL SECTOR MÁS AFECTADO DE LA REGIÓN

Coquimbo se prepara en
medio de la cuarentena para 
el regreso del turismo
Si bien la cifras y el sector tienen una paralización casi total, empresarios, trabajadores y funcionarios 
ocupan este tiempo para aprender a mejorar su oferta de servicios y atención a los visitantes, aspectos que 
serán claves una vez que termine la pandemia y retorne poco a poco la normalidad de cara a uno de los ejes 
económicos comunales.

pueden entregar estas herramientas en la 
corporación, pero además contamos con 
el apoyo de empresas e instituciones de 
educación que trabajarán junto a nosotros 
para mejorar estas brechas”.

El edil señaló además que desde la mu-
nicipalidad también se está trabajando a 
través de un comité de fomento productivo 
que entre otras tareas está ayudando a los 
empresarios a postular a los proyectos y 
beneficios que está entregando el estado. 
“Este tiempo nos ha permitido incluso 
desde el teletrabajo, mejorar las compe-
tencias de los propios funcionarios de la 
Corporación de Turismo y en los próximos 

días empezarán nuevos cursos de inglés 
a través del IDH y un interesante ciclo 
de Capacitaciones a la totalidad de las 
informadoras e informadores turísticos, 
que se desempeñan en los módulos de 
información repartidos por la comuna”.

Antonieta Neira Barraza, gerente de 
la corporación, complementó que “las 
capacitaciones son realizadas de forma 
virtual por parte de un profesional de la 
corporación, y sociabilizadas de forma 
remota a las capacitadas, con el fin de 
evitar contagios, y mejorar en este mo-
mento de cuarentena, las habilidades y 
competencias, que necesitarán nuestras 

funcionarias, pensando en el nuevo 
turismo post Covid 19, no solo en Chile, 
sino que también en el mundo entero”.

En los próximos días, está contemplado 
además publicar en redes sociales y algu-
nos medios de comunicación un aviso 
para ir en apoyo de todos quienes se han 
reconvertido y quienes están operando 
bajo la modalidad de delivery, como una 
forma de apoyar a estos emprendimientos 
que buscan sortear la dura batalla contra 
la pandemia que estará por lo menos 
un par de meses más según indican las 
autoridades nacionales y regionales de 
nuestro país.  
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A partir del pasado lunes, funcio-
narios del Departamento Social 
comenzaron a trabajar desde las 
boleterías del estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso, medida adoptada  
para entregar mayor comodidad a los 
usuarios, ayudar a descongestionar 
las calles del centro de la comuna y 
operar desde un espacio más amplio 
que permita mantener la distancia 
social necesaria para prevenir con-
tagios por Covid-19.

Con calma se desarrolló la primera 
jornada de atención a público en el 
recinto deportivo, este cambio de 
lugar operativo se realizó debido a 
la alta demanda que existe en esta 
época y al cuidado sanitario que se 
debe extremar para evitar contagios 
por Covid 19. Para ello se habilita-
ron las boleterías que están en la 
intersección de las calles Carmona 
con Santiago Trigo, misma esquina 
donde se instaló el hospital de cam-

PARA MANTENER LA DISTANCIA SOCIAL NECESARIA PARA PREVENIR CONTAGIOS POR COVID-19

paña, que en esta ocasión es utilizado 
como espacio administrativo y para 
atención de público, especialmente 
para adultos mayores y embarazadas. 

Los servicios que se pueden 
efectuar son el Registro Social de 
Hogares; Modificación de Ingresos; 
Subsidio Monetario, lo que incluye 
Subsidio Familiar, Subsidio del agua, 
Discapacidad Mental entre otros; 
además se está prestando Asistencia 
Social, atención del Aporte de Estudios 
Superiores, lo que se canaliza a tra-
vés de la página web del Municipio, 
pero todos aquellos que hicieron sus 
postulaciones a través de Internet, 
pueden dejar su documentación y 
hacer consultas en el estadio.

El horario de funcionamiento será 
de lunes a viernes, entre las 09.00 y las 
13.30 horas y se priorizará, en esta aten-
ción de contingencia, el Registro Social 
de Hogares, Subsidios Monetarios, 
Asistencia Social y Estudios.

Departamento social atenderá
en el Estadio Sánchez Rumoroso

Los servicios que se pueden efectuar son el Registro Social de Hogares; 
Modificación de Ingresos; Subsidio Monetario, lo que incluye Subsidio 
Familiar, Subsidio del agua, Discapacidad Mental entre otros.
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Sociedad Educacional San Guillermo Ltda. y toda la comunidad 
del Colegio Santa Familia, saluda muy especialmenten a nuestras 
autoridades y ciudadanía en general, al conmemorarse un nuevo 
aniversario de nuestra querida comuna.
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Momentos históricos
de la ciudad puerto
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Momentos históricos
de la ciudad puerto

Grandes construcciones culturales

153

512) 311567 - (512) 316790

Siempre creciendo juntos 

Feliz aniversario Coquimbo

- BOSCH 
- DENSO 
- DELPHI 
- SIEMENS 
- VDO 
- CATERPILLAR 

FGC Diesel
Diagnóstico de Motores Diésel .
Reparación de Bombas Inyectores e Inyectores .
Diagnóstico y Limpieza de Inyectores de Gasolina .
Reparación de Inyectores Common Rail .
Diagnóstico de Inyectores Common Rail .
Codificación de Inyectores Common Rail .
Regeneración de Filtro de Partículas DFP.
Mantenimiento de Vehículos .
Venta de Repuestos. 

Baquedano 1295 -  Coquimbo     2315028
ventas@fgcdiesel.cl      www.fgcdiesel.cl

Q. F. Abraham Schnaiderman V.

 

FARMACIA

 

PERALTA
48 años a su servicio 

en Coquimbo

RECETARIO MAGISTRAL
Con receta médica que 
garantiza su mejor 
salud, droguería y 
productos químicos.

Aldunate 947, Coquimbo  ·           51 2 321000 

Saludamos a la Comuna de 
Coquimbo, a sus autoridades y 
especialmente a su gente de mar. 
FELICIDADES EN ESTE 
NUEVO ANIVERSARIO

Artículos Clínicos Médicos

Nuevo desinfectante gel con 
proteasa de papaya,  sulfato de cobre 
y timol + 2 mascarillas especiales.
$ 3.000

abraham_schnaiderman@yahoo.com

PACK CORONA GEL ESPECIAL
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COQUIMBO, UN DESTINO CADA
VEZ MÁS ATRACTIVO PARA VIVIR

La comuna puerto cada día se 
posiciona como el lugar favorito 
de las empresas para instalar sus 
proyectos inmobiliarios, con ofer-
tas potentes en precio y calidad.

Sergio Quilodrán, de la Cámara
Chilena de la Construcción  (CChC)

Avda. Chile-Italia Parcela 59 Lote 3A -  51-2543467 - La Serena
Camino El Tambo S/N - Fono : 53-2553196 - Salamanca

maquinariasolmue@maquinariasolmue.cl

www.maquinariasolmue.cl

FELICIDADES
COQUIMBO
EN SUS
153 AÑOS
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LISANCO ASOCIACIÓN 
GREMIAL DE BUSES
COQUIMBO - LA SERENA - SAN JUAN 013-4

Walter González Delgado, presidente y representante legal de la empresa, Esteban Rojas R., 
Tesorero; Marcos Seco Y. , secretario y directiva en general conjuntamente con sus asociados, 

SALUDA A LA COMUNIDAD DE COQUIMBO  EN SU NUEVO ANIVERSARIO.
La única asociación de Buses Urbanos, autenticamente de Coquimbo.

EL DIRECTORIO.



ANIVERSARIO COQUIMBO 153 AÑOSel Día    I     MARTES 5 DE MAYO DE 2020  I  I  11

153
Constructora Arce e Inmobiliaria Los Andes 
saludan a las autoridades y habitantes de la 

comuna de Coquimbo en este nuevo aniversario.

ANTOFAGASTA - COQUIMBO - SAN PEDRO DE ATACAMA -  SANTIAGO

Universidad Católica del Norte, 64 años formando 
profesionales y generando conocimiento para el 
desarrollo integral de la comunidad, saluda con 

especial afecto a sus vecinas y vecinos de la 
comuna de Coquimbo, en su 153° aniversario

64AÑOS
HACIENDO
UNIVERSIDAD
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L
a pandemia Covid -19 ha afecta-
do de sobremanera el rubro del 
turismo. El cierre de fronteras, 
los cordones sanitarios y el 

llamado a no conglomerar personas, 
ha obligado a varios empresarios a 
reinventarse para poder seguir man-
teniendo su emprendimiento en pie.

En la comuna de Coquimbo la 
Corporación de Turismo ha trabajado 
fuertemente realizando catastros con 
los socios, donde varios decidieron 
ampliar sus fronteras para ofrecer en 
el ítem gastronómico la opción de 
delivery, mientras que otros están ca-
pacitándose para mejorar sus servicios 
en un futuro próximo.

Feroz Pizza, Pub entre Playas, Restaurant 
Molokai, Restaurant El Lupi, Restaurant 
El Pequeño, Restaurant Mar Adentro, 
Restaurant Donde Elbita, Restaurant 

New Pirats y Restaurant Rincón de Jenny 
optaron por la entrega de pedidos tras 
previa solicitud del cliente, fórmula que 
los ha ayudado a paliar los efectos que 
ha producido el coronavirus.

Para el Alcalde y Presidente de la 
Corporación de Turismo Coquimbo, 
Marcelo Pereira Peralta, es vital apoyar 
a los empresarios turísticos conside-
rando la crisis que se vive en el país y 
en el mundo, e indicó que “antes que 
ocurriera esta pandemia, veníamos 
trabajando con la Corporación de 
Turismo en distintas capacitaciones 
como lo fueron la jornada de creati-
vidad y negocios, y la plataforma de 
oportunidades donde se trabajó en 
conjunto con estamentos públicos 
y privados, buscando que nuestros 
usuarios recibieron información  que 
les permitiera potenciar sus servicios. 

Actualmente realizamos un catastro pa-
ra conocer sus inquietudes y apoyarlos 
en materias técnicas como manejo de 
redes sociales, publicidad, marketing, 
entre otros, y dentro de los próximos 
días iniciaremos nuevas capacitaciones 
para fortalecer esas brechas”.

Por su parte María Zambra, Presidente 
de la Cámara de Turismo de Guanaqueros 
indicó que “el delivery nos sirve para 
mantenernos. Alojamientos, artesanos 
y otros rubros están complicados, 
donde el estado debe tomar cartas 
para apoyar a estos empresarios, pero 
el rubro gastronómico cuenta con el 
delivery para mantenerse en la palestra”.

Otro socio que se reinventó fue Carlos 
Medina, con su emprendimiento 
Herradura Experience, ofrecen a las 
personas la modalidad de clases depor-
tivas on-line. “Tenemos principalmente 

Empresarios turísticos
de Coquimbo se reinventan en
medio de la pandemia COVID -19

Pese a que el rubro se 
encuentra complicado y las 

cifras no son alentadoras, 
varios empresarios locales 

ampliaron sus fronteras 
agregando la opción delivery, 
y capacitándose para mejorar 

su servicio. La Corporación 
de Turismo ha trabajado 
fuertemente realizando 

catastros con los socios

Cámara Chilena 
de la Construcción 
La Serena saluda 
afectuosamente a 
los habitantes de la 
comuna de Coquimbo 
al celebrar un nuevo 
aniversario.
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Realizamos un catastro 
sobre el estado de 
nuestros socios, y tras 
el levantamiento de 
información comenzamos 
a fortalecer sus 
competencias”. 

ANTONIETA NEIRA
GERENTE DE LA
CORPORACIÓN DE TURISMO COQUIMBO,

cuatro programas que van desde los 
20 a los 140 mil pesos, son 100 % on 
line y son sesiones de entrenamientos 
grupales o personalizadas junto a un 
profesor en plataformas como Zoom, 
Facetime o Google Meet. Los trabajos 
personalizados pueden incluir kit de 
entrenamiento o se pueden armar 
rutinas con los implementos que las 
personas tengan en casa. Incluye ase-
sorías en los objetivos que las personas 
quieran, como bajar de peso, fortalecer 
musculatura, o preparar un deporte 
específico para practicar”, detalló.

Antonieta Neira, Gerente de la 
Corporación de Turismo Coquimbo, 

ha señalado que “en la Corporación 
realizamos un catastro sobre el estado 
de nuestros socios, y tras el levanta-
miento de información comenzamos 
a fortalecer sus competencias. Hoy la 
tendencia indica que el turismo post 
Covid-19 estará ligado a la transformación 
digital, al turismo de proximidad, de 
naturaleza, de cercanía, por lo que el uso 
de la tecnología se tendrá que potenciar, 
buscando entregar al turista aspectos 
claves que determinarán su preferencia 
al destino como la seguridad, flexibilidad, 
los intereses especiales y destinos no 
tan saturados, entre otras cosas. Dentro 
de los próximos días fortaleceremos el 
marketing digital de nuestros socios a 
través de dos capacitaciones que busca-
rán nivelar sus competencias y entregar 
nuevas herramientas de cara al nuevo 
desafío que plantea el turismo”.  
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L
a bahía de La Herradura fue 
la cuna de la Hermandad de 
la Bandera Negra, formada 
por Ruhual Dayo, normando, 

Sudel Deul, hebreo y, posteriormente, 
se le uniría  Enrique Drake, hijo del 
famoso corsario inglés.

Así lo relata en su libro el investiga-
dor Ricardo Latcham y en el habla, 
precisamente de significativos detalles 
que dar fuerza a lo que es un tema, 
todavía, de constantes comentarios. 
¿Existe o no el tesoro de Guayacán”.

Los que han intentado buscarlo han 
perdido su capital, sin encontrar  ma-
yores evidencias que las que logró, en 
su oportunidad, Manuel Castro, quien 
supo de este tesoro cuando en mayo 
de 1926 llegó a La Herradura un barco 
a vela, del que desembarcaron varios 
hombres que por semanas cavaron 
hoyos en diversos sectores del área 
comprendida entre lo que hoy es la 
caleta de pescadores de Guayacán y 
una industria procesadora de pro-
ductos del mar.

En el medio se ubicaba la denomi-
nada Playa Blanca que fue punto de 
encuentro de los coquimbanos y 
guayacaninos para disfrutar del mar, 
hace muchos años.

Uno de estos marineros trabó amistad 
con Castro y, al partir, sin haber en-
contrado nada, que estaban en busca 
de un tesoro enterrado por piratas.

TRAS UNA META

Esto le motivó, tiempo después, para 

Se trataría de una de las más 
grandes riquezas dejadas por 
piratas y corsarios que tenían 
en la bahía de La Herradura 
su punto de recalada, luego 
de sus largas travesías. 
Oro, plata y joyas preciosas 
estarían enterradas en un 
lugar indeterminado.

EL SUEÑO DE MUCHOS POR ENCONTRARLO

iniciar por su cuenta la búsqueda, 
gastando todos sus escasos recursos y 
encontrando, eso sí, pergaminos con 
extrañas inscripciones, incluyendo 
una plancha de cobre con extrañas 
inscripciones. Los pergaminos ha-
blaban de un tesoro, efectivamente, 
pero con indicaciones que no han 
podido ser descifradas. 

Lo anterior, pese a que fueron des-
cifrados en parte por un ciudadano 
argentino, al que Castro, junto a una 
persona que fue socio, posteriormente, 
enviaron a Buenos Aires.

Uno de ellos señala “Aquí hay un 
tesoro. A la distancia de 90 metro 
(s). Dejo esto por haber perdido mi 
galeón. Hay 80 zurrones llenos de oro 
y 90 de plata. Año 1640. Deul”

Esto, por supuesto, alentó las esperan-
za de Castro y su socio ya que tenían 
algo concreto en que fundarse y saber 

que era una fortuna invaluable, pero 
nunca dieron con el derrotero ya que 
faltaban datos vitales para localizarlo.

Muchos otros han sido los que han 
perdido, también, su dinero, buscando 
este tesoro y, quizás, seguirán tras su 
búsqueda, centrada en el sector sur de 
la bahía, terrenos hoy cubiertos por 
viviendas. Entre ellos figura Esteban 

Grlica, quién encontró varios elementos 
que avalan la presencia de piratas en 
la bahía de La Herradura y, quizás, de 
lo que allí ocultaron. 

Esta es una historia que bien podría 
ser aprovechada como punto de atrac-
ción en el marco de la promoción del 
patrimonio coquimbano, su historia 
y su cultura.

El tesoro de Guayacán: 
¿mito o realidad?
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E
n  e l  m a rco  d e l  P l a n 
Nacional de Infraestructura 
Hospitalaria, a mediados del 
2018, el Presidente Sebastián 

Piñera anunció una inversión de US$ 
10.000 millones para la construcción 
de 57 hospitales al año 2026. 

Programa dentro del que se encuen-
tran tres de estos recintos para la zona; 
en La Serena, Illapel y Coquimbo. 
Los que sumarán al de Ovalle, el 
que comenzó recientemente con 
su funcionamiento.

“Una de las regiones que más inver-
sión va a tener será la de Coquimbo y 
sus provincias. Hemos concordado y 
estamos analizando la reposición del 
Hospital de La Serena y Coquimbo, los 
que van a tener una mejora técnica 

En el proceso que se realizará 
a través de la vía Asociación 
Público-Privada, participarán 
empresas nacionales e 
internacionales que ya fueron 
previamente acreditadas en 
los registros del Ministerio de 
Obras Públicas. Recinto que 
se ubicará en el sector de La 
Cantera tendrá una superficie 
de 128 mil metros cuadrados 
aproximadamente y poseerá 
605 camas de hospitalización. 

ESTE MES

El MOP recibirá los antecedentes para 
licitar el diseño y la construcción del 
nuevo hospital de Coquimbo

El cambio del Hospital actual de Coquimbo proyecta nuevo hospital a 50 años  y se construi-
rá en el sector La Cantera.
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en cuanto a capacidad, tecnológica 
y servicios nuevos, los que debe-
rían iniciar su construcción el año 
2021”, manifestó en la oportunidad, 
el entonces subsecretario de Redes 
Asistenciales, Luis Castillo. 

Por su parte, la intendenta Lucía Pinto 
indicó que “estamos muy contentos, 
es un gran día para nuestra región, 
tras haber escuchado esta concreción 
de tres obras que son absolutamente 
necesarias. Una deuda que teníamos 
con la Región de Coquimbo con dos 
hospitales para alrededor de 50 mil 
personas y que no daban abasto con 
la capacidad que se necesita para 
atender a la población. Es un com-
promiso que ha adoptado el gobierno 
y el que ejecutaremos durante los 
próximos años”. 

Precisamente el ubicado en la ciudad 
puerto se encuentra en fases defini-
torias, así lo informó el director del 
Servicio de Salud Coquimbo, Claudio 
Arriagada. 

“Como estaba programado, el 31 de 
marzo el Gobierno Regional firmó 
la escritura de compraventa de la 
propiedad donde se emplazará el 
nuevo Hospital de Coquimbo”, reveló. 

Es así como “durante los primeros 
días de mayo, se enviarán los antece-
dentes del anteproyecto al MOP, para 
que procedan a licitar vía sistema APP 
(Asociación Público-Privada), el diseño 
y construcción del nuevo hospital, 

Hoy enfrentamos un gran desafío y más que nunca requerimos de todos 
los sectores para potenciar el desarrollo productivo de nuestra ciudad puerto.

Proyectos que nos aseguren mayor conectividad y empleo son clave, como
 también fortalecer la participación de la comunidad es el desafío. Más que 

nunca es relevante el apoyo a emprendedores de la comuna, nuestros 
pescadores y artesanos no pueden quedar fuera.

Por eso reafirmamos nuestro compromiso de seguir empujando los 
cambios que permitan mejoras y bienestar a cada uno y cada una de 

quienes ponen día a día su esfuerzo por el avance de Coquimbo.

153 Saludamos a la ciudad 
de Coquimbo en este
 nuevo aniversario.
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con la participación de empresas 
nacionales e internacionales que ya 
fueron previamente acreditadas en 
los registros del MOP para tal efecto”, 
agregó Arriagada. 

CENTRO DE DERIVACIÓN 
SUPRAREGIONAL

Consultado acerca de sus caracterís-
ticas, afirmó que el nosocomio que 
se instalará en la avenida La Cantera, 
sector Fundo El Recreo, “busca dar 
cabida a las necesidades actuales y 
futuras de la comuna, de la región e 
incluso de la Región de Atacama, con-
sidera 605 camas de hospitalización 

y tendrá una superficie de 128 mil 
metros cuadrados aproximadamente”.  

A lo que se agrega una altura de 7 
niveles y el desarrollo, además, de 
la potenciación de todas sus áreas 
para establecerlo como un recinto 
con perfil asistencial de alta com-
plejidad en el contexto de la red, 
reafirmando su rol como centro de 
derivación regional y suprarregional 
y máximo referente en las áreas de 
neurocirugía, traumatología de alta 
complejidad, dermatología, cuidados 
críticos pediátricos, procuramiento 
de órganos y tejidos.

SUS ESPECIALIDADES 
Y DOTACIÓN DE PERSONAL

“El futuro Hospital de Coquimbo 
aumentará la cobertura y capaci-
dad de resolución de la consulta 
de especialidad y procedimientos 
ambulatorios, e incorporará especia-
lidades ambulatorias nuevas, como 
otorrinolaringología y oftalmolo-
gía, potenciando la Cirugía Mayor 
Ambulatoria (CMA) e impulsando 
de esta manera el desarrollo de la 
hospitalización domiciliaria”, com-
plementó el director del Servicio de 
Salud Coquimbo.   

En relación al equipo de recursos 

humanos, este aumen-
tará en más de un 105%, con 

una dotación total que sobrepasará 
los 2.600 funcionarios. 

“En el ámbito de la atención cerrada, 
se potenciará el desarrollo de la ges-
tión clínica de excelencia, el control 
de gestión y la calidad y seguridad 
de las atenciones en salud. Además, 
se consolidará la implantación del 
modelo de atención progresiva y la 
indiferenciación de camas, velando 
por la continuidad de los cuidados 
de una atención humanizada, eficien-
te, efectiva y de calidad”, concluyó 
Arriagada. 

> TABLA DE PROYECCIÓN
En la imagen una maqueta 

virtual en altura.

Molinera Coquimbo, saluda a la ciudad de Coquimbo en este 153 
aniversario, especialmente en este momento de crisis mundial.
Como coquimbano estamos haciendo un gran esfuerzo 
con todo el equipo humano y técnico para seguir 
abasteciendo harina en la zona.

El molino te cuida , cuida tu molino.
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15 
pisos que albergarán a la 
Secretaría de Planificación 
Comunal y a la Dirección de 
Obras Municipales (DOM), 

entre otras unidades, además, de bodegas, 
estacionamientos y casinos. 

Estas son las características del nue-
vo Edificio Consistorial de Coquimbo. 
Proyecto emblemático y también polémi-
co, que en el período en curso finalizará 
con sus obras civiles para continuar 
con lo relacionado a su mobiliario y 
equipamiento. 

“Durante el 2020, las obras civiles de 
construcción del Edificio Consistorial de 
Coquimbo deberían estar terminadas 
(…) la empresa (a cargo del desarrollo, 
Sacyr), en septiembre de este año debería, 
como plazo perentorio, terminar con 
las obras civiles”, señaló el director de 
la Secretaría de Planificación (Secplan) 
Comunal de Coquimbo, Claudio Telias.

Se trataría de una de las más grandes riquezas dejadas por piratas y 
corsarios que tenían en la bahía de La Herradura su punto de recalada, 
luego de sus largas travesías. Oro, plata y joyas preciosas estarían 
enterradas en un lugar indeterminado.

TENDRÁ UN COSTO DE 28 MIL MILLONES DE PESOS

Es así como la solicitud de recepción 
definitiva de las obras se realizará en el 
mes de mayo, tras lo cual la municipalidad 
establecerá una comisión de recepción 
para ir inspeccionando el cumplimiento 
estricto de todas las partidas que deberán 
ejecutarse en el marco de la iniciativa. 

Por ende, si los plazos siguen desarrollán-
dose según lo estimado, Telias manifestó 
que esperan “durante el ejercicio de este 
año 2020, dejarlo implementado…quizás 
el último trimestre. Para iniciar con una 
‘marcha blanca’ del traslado de algunas 
dependencias municipales, para que 
se vayan instalando progresivamente, 
para entrar de lleno en el año 2021 ya a 
trabajar y atender a todos los vecinos 
de Coquimbo dentro del nuevo edificio 
consistorial”. 

En tanto, el costo total del recinto, 
considerando la obra gruesa, además, 
de los equipamientos, equipos y los 

gastos administrativos, será de $28.000 
millones. Inversión a la que gobierno 
regional aportará con aproximadamente 
21 mil millones de pesos y la restante la 
cubrirá el municipio. 

Al respecto, aseveró que esta “situación 
no es menor, porque es uno de los pocos 
municipios que ha aportado en la cons-
trucción de su edificio consistorial de 
los que han sido financiados dentro de 
la Región de Coquimbo”.  

SU APORTE A LA COMUNIDAD

La nueva casa consistorial de Coquimbo 
aportará beneficios económicos y también 
de tiempo para sus usuarios.

Al mismo tiempo, el nuevo y moderno 
edificio aportará al desarrollo del sector y 
se transformará en parte del nuevo centro 
neurálgico de la ciudad puerto. 

También está pensado con mucha luz 
natural y con una vista panorámica que 
permitirá tanto a los funcionarios como 
a los ciudadanos disfrutar de las instala-
ciones. De hecho, cuenta con un pórtico 

que une visualmente desde el cerro hasta 
el mar. Se estima que son cientos de per-
sonas que circularán a diario por estas 
dependencias.

LO SIGUIENTE VA EN UN RECUADRO 

Tras presentar Sacyr su diseño en 2011 
y tener una inversión inicial de 18 mil 
millones de pesos, este posteriormente 
se fue elevando a causa de una serie de 
modificaciones en su estructura como, 
por ejemplo, las correspondientes a su 
norma sísmica tras el terremoto de 2015. 

Aumento su costo al que se sumó un 
retraso en sus obras por deudas con la 
multinacional de capitales españoles. 

Escenario que lo tuvo prácticamente 
por ocho meses sin avances e inclusive 
con la posibilidad de liquidar el contrato. 

No obstante, tras una serie de acuerdos 
se acordó que Sacyr continuara con las 
obras tanto en su parte gruesa como 
con las terminaciones.  Se proyecta que 
unos 500 funcionarios se desempeñen al 
interior del recinto consistorial.

En septiembre estará 
terminada la obra 
gruesa del nuevo 
edificio consistorial
de Coquimbo

 Gracias a todas las familias de 
Coquimbo y en especial a las más de 
25.000 familias a lo largo del país que 

nos han preferido en los últimos 60 años.

Fel� Aniversario 
Coquimbo
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E
s el recinto en donde descansan 
los pioneros de generaciones que 
marcaron el quehacer productivo 
y social de la actual comuna.

Su creación fue producto de la necesidad 
ya que, en 1846, recuerda el historiador Juan 
Valdivia, se instaló la fundición de cobre 
de la Sociedad Méjico y Sudamérica, bajo 
la administración y gerencia de Robert E 
Allison, quién junto al principal fundidor, 
Thomas Francis y que vivían en Gauyacán, 
encontraron en una oportunidad, en las 
dunas, el cadáver de un connacional (ga-
les) que había sido lanzado al mar por no 
profesar la religión católica ya que estos no 
eran aceptados en los cementerios católicos.

Esto dio motivo para que los ingleses, 
galeses, irlandeses y escoceses, reunieran 
dos mil pesos para negociar con la señora 
Buenaventura Argandoña, propietaria de los 

En el cementerio inglés de 
Guayacán está vívida la historia 
de los primeros migrantes 
que llegaron a Coquimbo en el 
cumplimiento de diversas tareas 
económicas y administrativas, 
cuyos conocimientos contribuyeron 
de manera notable a cimentar las 
bases de un puerto hoy dinámico y 
pujante.

CREADO EN EL AÑO 1846

terrenos, la compra de 7.400 metros cuadrados 
para crear allí un cementerio. Este fue el tercer 
camposanto en su tipo, luego de Santiago y 
Valparaíso.

Cementerio Inglés, 
lugar donde descansa el pasado
histórico y cultural porteño
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LA HISTORIA

En un recorrido por este cementerio, 
administrado por una sociedad privada, 
es posible ver sus lápidas de mármol, 
madera o granito, traídas de Europa y 
cada epitafio es un verdadero poema. 

Todas son sepulturas en tierra y, en el últi-
mo tiempo, se ha facilitado la sepultación 
allí de personas de otras nacionalidades, 
incluso, de algunos chilenos.

Uno de los últimos sepultados en este 
camposanto y cuyos restos fueron traído 
desde Inglaterra, donde falleció, fue un 
coquimbano, de apellido Olivares, quien 
se exilió durante la dictadura en ese país 
y donde formó su familia. Fue direc-
tor regional del Instituto de Desarrollo 
Agropecuario (INDAP) y estudió en el 
Instituto Comercial en la década de los 60.

En una oportunidad el reverendo galés 
Robert Owen Jones, fallecido el 11 de agosto 
de 1905, uno de los principales construc-
tores de las casas y bodegas del barrio 
inglés en sus escritos a sus superiores 
señaló que “en el cementerio británico 
yacen culturas anidadas”

Y cuánta razón tenía porque es posi-
ble conocer el lugar donde descansan 
los restos de Eduardo Thomas Spencer 
Pearson, nacido en Londres y fallecido 
en el puerto en 23 de noviembre de 1880, 
a los 54 años de edad. Fue fundador de 
la familia Spencer, cuyos descendientes 
siguen aportando al desarrollo local.

Un poco más allá está la tumba de John 
Jenkins, empresario metalúrgico cuya 

maestranza se ubicaba en calle Melgarejo, 
frente a la Aduana que estaba a escasos 
metros del actual recinto portuario. El 
donó una pileta en el año 1885, donándola 
al municipio y que se ubicó en la Plaza 
Vicuña Mackenna y hoy se encuentra 
semi abandonada en la plaza Londres, 
en La Herradura.

Otro hombre recordado es John MacAuliffe, 

comerciante, representante de empresas, 
minero y agricultura. Tuvo muelle propio 
para sus embarques de mercaderías. Su 
familia donó los terrenos en que se emplaza, 
actualmente, el estadio mundialista y se 
puso por nombre estadio JJ. MacAuliffe, 
pero luego, como sucede, muchas veces, 
estos gestos son olvidados y, finalmente, 
se le cambió de nombre.

FIGURA SEÑERAS

Un nombre que merece especial men-
ción es la de Alberto Víctor Goudie Jackson, 
nacido en Liverpool, Inglaterra, en 1888, 
quien llegó a Chile a los 23 años de edad 
contratado por la firma Williamson Balfour. 
El año 1916 se casa con Anita Abbott Valdés 
y tienen cinco hijos, Norman, Maurice, 
Carmen, Patricia y Joyce.

Desempeñó diversas actividades, siendo 
presidente de la Cámara de Comercio y 
vice-cónsul de Gran Bretaña.

Sus descendientes también contribuyen 
al desarrollo regional y del país e, incluso, 
hay una fundación que recuerda a la 
familia Goudie.

Su residencia estaba en al lado del ex 
Escuadrón de Carabineros en el sector 
norte del puerto y, actualmente, se encuen-
tra abandonada. Estas son dos obras que 
merecieron ser rescatadas como patrimo-
nio, especialmente, donde funcionaba 
una unidad policial que, con el tiempo, 
fue destruida por elementos vandálicos, 
llevándose todo lo que pudieron y hoy 
es un sitio utilizado como refugio por 
personas en situación de calle. De hecho 
allí se registró el homicidio de una mujer.

Acá descansan los restos 
de Eduardo Thomas Spencer 
Pearson, nacido en Londres 
y fallecido en el puerto 
en 23 de noviembre de 
1880. Fue fundador de la 
familia Spencer, cuyos 
descendientes siguen 
aportando al desarrollo local.

Fono: 313783 · Fono/Fax: 555049 · Cel: 9-8180750

Segundo Morales e Hijos

REPUESTOS
PEUGEOT

 

DESARMADURIA
   CITROEN 

 smacitroencoquimbo@gmail.com

Av. Miraflores N° 52  - Coquimbo
512 313783 -  512 555049 - 9 98180750
smacitroencoquimbo@gmail.com

PEDIDOS POR 

ENCARGO EN

 
24 horas

HÁBILES

ALTERNATIVOS Y ORIGINALES

Saludamos al puerto de Coquimbo en sus 153 aniversario  
SERVICIO TÉCNICO
SCANNER
LAVADO INYECTORES

CITROEN

 

 DISTRIBUIDOR

 

DE PERNOS Y ELEMENTOS DE SUJECIÓN

  

INSUMOS MINEROS

 LUBRICENTRO

Baquedano 1002, Coquimbo
Fonos: (51) 2 316075 · (51) 2313801  

Saludamos a la comuna de 
Coquimbo y a todos sus habitantes. 

ventas@
fullpernos.com

Juan R. Taborga Pérez

Repuestos y 
Equipamiento 
para Vehículos 
y Maquinarias

· Herramientas
e Insumos 
Industriales

· 

FELIZ 153 ANIVERSARIO
LLeve su mueble y páguelo 
con la tarjeta de su elección

Muebles especiales a medida       569 89053870
Reparto GRATIS a domicilio 

SALUDAMOS A COQUIMBO EN SU 153° ANIVERSARIO

EMAIL: edsonvikingo@hotmail.com
FABRICA: Camino Publico s/n La Cantera
FONO COMPRAS 51-2 217870

COQUIMBO: Melgarejo 1431
LA SERENA: Brasil 650
VICUÑA: Gabriela Mistral 445
TIERRAS BLANCAS : Linares 61

Visítemos y compre en línea por REDES SOCIALES
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D
espués de dos décadas y una 
recordada participación en la 
Copa Libertadores, este año 
Coquimbo Unido volvió a ser 

protagonista de un torneo internacional, 
esta vez la Copa Sudamericana. 

Y es así como en la primera ronda, a pesar 
de la derrota por la mínima en el Estadio 
Olímpico de la UCV de Caracas, eliminó al 
Aragua y se clasificó para la siguiente fase. 

No obstante, la competición se vio sus-
pendida a causa de la aparición y posterior 
propagación del Covid-19, la instancia ya 
llenó una página en la rica histórica pirata. 

Lo mismo con el torneo nacional, el que 
se paralizó hace más de 40 días y que está 
a la espera de un posible regreso. 

De esto último, la nueva cancha sintética 
para el Complejo Las Rosas, su objetivo al 
frente de la institución y las ansias de estar 
de vuelta en la competencia pero valoran-

El timonel de los aurinegros pretende que la 
institución quede en el tiempo y sobrepase 
a quienes actualmente la dirigen, creando 
una identidad y un vínculo entre la gente, 
los jugadores y los cadetes con el club.

JORGE CONTADOR

do la prudencia y disciplina en este aspecto, 
entre otras temáticas; dialogó el presidente de 
Coquimbo Unido, Jorge Contador. 

Los protocolos de acción que ha 
diseñado la comisión retorno 
de la ANFP respecto de cómo 
se prepararán los futbolistas, 
cuerpos técnicos y los clubes 
para la vuelta al fútbol profe-
sional, dejan la sensación 
que cada día que avanza 
es un día menos en 

“Coquimbo unido es 
más que un primer equipo”

LA SERENA - COQUIMBO - BARRIO INDUSTRIAL

- Cambio de filtro y aceite

- Cambio de amortiguadores

-  Cambio y mantención 

    de pastilla de frenos

- Venta de neumáticos

LAS MEJORES MARCAS Y PRECIOS

FELIZ
153 AÑOS

COQUIMBO
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la espera. Sin embargo, la fecha de ese 
regreso no tiene todavía un estimativo, 
por mucho que todos en la actividad, 
quisieran estar siendo partícipes de los 
vaivenes de la competencia. 

En el puerto de Coquimbo, el timonel 
de los aurinegros, Jorge Contador, deja 
claro que la espera hay que tomarla con 
prudencia, acatando y respetando las 
normativas establecidas por la autoridad 
sanitaria, “está claro que la mejor forma 
de salir de esto, es el aislamiento social y 
evitar los contactos, ya que hasta el mo-
mento no hay una vacuna que nos haga 
salir libremente. Hay que tomar todas 
las medidas que la autoridad sanitaria 
ha implementado y cumplir, ser disci-
plinado, acá se necesita de esa disciplina 
para enfrentar el día a día tomando las 
precauciones adecuadas”, indicó.

LAS ROSAS 

El tiempo avanza de manera rápida y con 
ello acarrea las dificultades económicas, 
toda vez que ha sido una industria, como 
muchas, maltratada por su detención. 
Sin embargo, se muestra optimista de 
la forma en que ellos han llevado este 
primer tiempo de la paralización de 
actividades, no solamente en el primer 
equipo. “Coquimbo Unido es más que 
un primer equipo, para mí lo más im-
portante es hacer de CU una institución  
que quede en el tiempo y nos sobrepase 
a quienes dirigimos hoy, que mañana 
sean otros y para eso hay que crear iden-
tidad, un vínculo fuerte entre la gente, 
los jugadores y cadetes con el club”. En 
tal sentido ha sido clave el crecimiento 
del complejo deportivo Las Rosas, que 
contará con una hermosa sorpresa para 
la plantilla y los jóvenes cuando regresen, 
una nueva cancha sintética que aún no se 
ha podido utilizar, “hemos desarrollado 
una infraestructura importante en Las 
Rosas que es donde se tiene que formar 
la identidad que nos representa. La nueva 
cancha de pasto sintético está lista y por 
la actual situación no se ha usado, de ahí 
que valga la oportunidad de agradecer  al 
consejo regional, la presidenta Adriana 
Peñafiel y los consejeros, como también 

crisis como todo el mundo, muchas 
empresas, ya sean medianas, grandes 
y pequeñas, saldremos golpeados por 
esta crisis y no seremos la excepción, 
tenemos que tratar que el golpe sea lo 
menos posible y siempre hemos tenido 
una buena relación con los jugadores, 
ellos saben lo que podemos y no hacer”. 
De hecho y frente a los posibles créditos 
que se pueden recibir de la banca, como 
del aporte que la Federación puede 
hacer a los clubes por los dineros que 
enviaría la FIFA, el directivo se muestra 
paciente, ya que todo está por verse, “dos 
bancos estaban dispuestos a realizar 
créditos y cada club podría optar a esa 
posibilidad, todo está en evaluación y si el 
prestamos es bueno se puede tomar para 
eventuales proyectos, ahí evaluaremos 
ya que hasta el momento no se saben 
las condiciones en que se realizaría. Lo 
otro, si hay un beneficio para los clubes 
de lo que entrega la FIFA o la Conmebol,  
veremos si lo podemos tomar”. 

A LA ESPERA DEL REGRESO 

Contador reconoce que quisieran estar 
de vuelta en la competencia, aunque 
la prudencia es determinante en estos 
momentos y ser disciplinados, “acá la auto-
ridad sanitaria debe dar las instrucciones, 
por nosotros comenzamos mañana, ya 
que contamos con las condiciones, los 
campos de entrenamiento, pero lo que 
uno quiere no es lo que se puede hacer, 
hay una autoridad sanitaria que maneja 
la situación y esperamos que sea pronto. 
Se está trabajando, pero acá hay un tema 
país y tema mundial y hay que privilegiar, 
no tengo duda que primero está la salud 
y después veremos cómo desarrollar la 
actividad en las mejores condiciones”. En 
tal sentido, el presidente de los porteños 
agradece el hecho de poder acercarse 
a los aficionados y comunicarse con 
ellos, “esperamos que ellos estén bien, 
que cumplan y acaten las decisiones, las 
instrucciones de la autoridad sanitaria, 
para que todos lleguemos de la mejor 
manera y más temprano que tarde nos 
encontremos con el fútbol de nuestro 
equipo”.

al alcalde Marcelo Pereira quien cooperó 
con su desarrollo. Realmente está dis-
ponible y entregada,  a la espera que los 
chicos puedan entrenar, es una manera 
de darles todas las comodidades que 
necesitan”. Lo anterior va acompañado 
de vestuarios exclusivamente para el 
área formativa y de cadetes, “se están 
construyendo camarines nuevos en el 
costado de donde está la cancha nueva, 
ellos salen directamente a la cancha, se 
están levantando  camarines, gimnasio 
y una sala de kinesiología  de la UCN que 
seguirá fortaleciendo el convenio con la 
facultad de medicina de la universidad 
que lleva un buen tiempo gracias al 
apoyo de los doctores  Sergio Haberle 
y Gustavo Bresky  y que nos permite la 
atención médica y kinésica en todas las 
prácticas y partidos de los muchachos”. 

MANEJO DE LA CRISIS 

Mientras las diferentes instituciones han 
debido enfrentar la crisis con diferentes 
planes de acción como teletrabajos, recor-
tes económicos y con la Ley de Protección 
del Empleo, Contador recalca que en el 
club han tenido una buena relación con 
sus trabajadores, “somos una institución 
ordenada que usa sus recursos de manera 
austera y estamos tratando de pasar esta 

Coronavirus: “Está claro que la 
mejor forma de salir de esto, es 
el aislamiento social y evitar los 
contactos, ya que hasta el momento 
no hay una vacuna que nos haga salir 
libremente”. 

Complejo Las Rosas: “Hemos 
desarrollado una infraestructura 
importante en Las Rosas que es donde 
se tiene que formar la identidad que 
nos representa. La nueva cancha de 
pasto sintético está lista”. 

Crisis Sanitaria y su posible afectación 
en el equipo: “Somos una institución 
ordenada que usa sus recursos de 
manera austera y estamos tratando 
de pasar esta crisis como todo el 
mundo”. 

El fútbol ha sido maltratado por su detención, sin embargo, se muestra optimista de la forma en que 
ellos han llevado la paralización de actividades. Esperando una pronta recuperación de la actividad.

CASA MATRIZ COQUIMBO
Miraflores 630

 227237089     569 66693177
coquimbo@lacasadelperno.cl

   

SUCURSAL LA SERENA
Amunátegui 625 a pasos de Balmaceda

 227922416      569 88390949
serena@lacasadelperno.cl

Saludamos a nuestros clientes y comunidad 
en general de la ciudad de Coquimbo al

conmemorar su 153° Aniversarios.

SOCIEDAD COMERCIAL MARIO ROJAS BAEZ HIJOS Y CIA. LTDA.

 42AÑOS

FERRETERIA INDUSTRIAL Y AUTOMOTRIZ
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L
a priorización de estos sectores 
hace que la Oficina trabaje 
con turnos éticos de lunes a 
viernes entre las 09.00 y las 

13.00 horas, mientras otros profesio-
nales siguen avanzando en proyectos, 
seguimientos y distintas iniciativas a 
través de la modalidad de teletrabajo.

Destacan las reuniones sostenidas 
con los dirigentes de cada uno de los 
sectores, quienes informan que es 
importante gestionar apoyos desde 
distintas instituciones para seguir 
adelante con sus rubros debido a las 
bajas ventas que se han producido 
durante el periodo, lo que redunda 
incluso en una importante reducción 
en los zarpes. También se abordan 
temas sanitarios, de seguridad, so-
ciales y económicos, los que luego 
son llevados a las distintas mesas y 
comisiones en que está representada 
la Oficina de Desarrollo Pesquero, 
para buscarle una pronta solución.

El encargado de la Oficina de 
Desarrollo Pesquero, Oscar Aviléz, 
destaca el trabajo que se lleva ade-
lante en este periodo. “Desde un 
comienzo, nuestro alcalde Marcelo 
Pereira fue claro en señalar que nin-
gún sector de la comuna debe quedar 
abandonado y nuestras caletas son 
muy importantes, porque son parte 
de nuestra identidad como comu-
na, así como un factor económico 
relevante, donde muchas familias 
viven del mar. Actualmente, estamos 
conversando con sus dirigentes y 
todas las inquietudes que tienen las 
vamos escalando a los organismos 

La Oficina de Desarrollo Pesquero Artesanal de Coquimbo, se ha preocupado de las ocho caletas 
existentes en la comuna, para buscar mecanismos de apoyo ante la crisis sanitaria que se 
vive a raíz del Covid 19, manteniendo un contacto permanente con sus dirigentes a través de 
distintos medios, así como en forma presencial en los casos que se ha requerido.

EN EL PUERTO

competentes, porque nuestra idea 
es que reciban toda la ayuda posible 
ante esta gran pandemia”.

La idea de todo este proceso, con 

especial atención durante esta crisis, 
es que los usuarios, buzos, pescadores 
y mariscadores, junto a sus familias, 
estén lo mejor posible y que sientan 

que Peñuelas, Coquimbo, Guayacán, La 
Herradura, Totoralillo, Guanaqueros, 
Tongoy y Puerto Aldea son importan-
tes para el municipio local. 

Caletas de Coquimbo concitan especial 
atención durante esta crisis sanitaria

Las reuniones sostenidas del Alcalde Pereira con los dirigentes de cada uno de los sectores, detallan que es importante gestionar apoyos 
desde distintas instituciones para seguir adelante en esta crisis.

Sala de Ventas  Río Rapel 3937 esquina Gerónimo Méndez, El Rosario de Peñuelas
                          51 2 278256  -  +56 9 50503785       www.samco.clinfo@samco.cl

Saludamos a la 
comuna de Coquimbo, 
autoridades y a
toda su gente en 
este 153° Aniversario.
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Nos separamos hoy para abrazarnos mañana

FELIZ ANIVERSARIO COQUIMBO

La belleza de un lugar se aprecia en su gente, en sus lugares y sus tradiciones.
Un abrazo para todos los que aman esta tierra.

www.dominga.cl
www.facebook.com/ConoceDominga
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